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По приглашению правительства Бирманского Союза 
Председатель Совета Министров Союза Советских Со
циалистических Республик Н. С. Хрущев нанес друже
ственный визит в Бирманский Союз с 16 по 18 фев
раля 1 9 6 0  года по пути в Индонезию. Его сопровож
дали Министр иностранных дел СССР А. А. Громыко, 
Министр культуры Н. А. Михайлов, председатель Госу
дарственного комитета по культурным связям с зару- 

' бежными странами Г. А. Ж уков, председатель Государ
ственного комитета по внешним экономическим связям 
С. А. Скачков, депутат Верховного Совета СССР 
Т. У. Ульджабаев, министр иностранных дел Азербай
джанской ССР Т. А. Таирова, член коллегии министер
ства здравоохранения СССР А. М. Марков, посол СССР 
в Бирманском Союзе А. М. Дедовский.

Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев 
и премьер-министр Бирманского Союза генерал Не Вин 
воспользовались возможностью, предоставленной визи
том, чтобы иметь свободный и откровенный обмен мне
ниями по вопросам, представляющим общий интерес 
для обеих стран, а также по некоторым неотложным 
международным вопросам.

Обмен мнениями прошел в искренней, сердечной 
обстановке.

Оба государственных деятеля были рады отметить, 
что отношения между Советским Союзом и Бирманским 
Союзом продолжали развиваться на основе принципов 
МИРНОГО сосуществования и дружественного сотрудни
чества. Они уверены, что это будет способствовать 
не только развитию сотрудничества между двумя стра
нами на основе равноправия, взаимного уважения 
независимости каждой страны и взаимного невмеша
тельства во внутренние дела друг друга, но также по- 
слуясиТ делу всеобщего мира и международного сотру.д- 
ничества.

В этой связй был проведен обмен мнениями относи
тельно дальнейшего укрепления и развития культур
ного и научного обмена между двумя странами, и с 
этой целью достигнута договоренность относительно 
желательности заключения в ближайшее время куль
турного соглашения.

Достигнута также договоренность разработать взаи
моприемлемую программу культурного и научного об
мена на 1 960  гол.

Пр.емьер-министр Бирмы еще раз подтвердил при
верженность его страны политике нейтралитета и 
неучастия в военных союзах.
' Председатель Совета Министров СССР заявил, что 
в Советском Союзе относятся с уважением к этому по
литическому курсу Бирманского Союза, который пред
ставляет собой положительный вклад в дело поддержа
ния ваеобщего мира.

Главы правительств обеих стран считают всеобщее 
разоружение наиболее важным вопросом, который 
стоит перед миром сегодня, поскольку его разрешение 
не только снимет опасность всеобщей войны, угрожа
ющей тяжелыми последствиями для человечества, но 
и позволит использовать бесценные ресурсы, которые 
в настоящее время расходуются на вооружение," для 
разрешения важнейшей задачи поднятия жизненного 
уровня народов всего мира и в особенности народов 
экономически слаборазвитых стран.

Они отмечают, что недавнее предложение Председа
теля Совета Министров СССР Н. С. Хрущева о всеоб
щем и полном разоружении вызвало всемирный инте
рес. Они согласны, что это предложение заслуживает 
наиболее тщательного рассмотрения на предстоящих 
переговорах по разоружению. Бирманский Союз при
ветствует недавнее сокращение Советским Союзом его 
вооруженных сил, что является важным шагом в нуж
ном направлении.

Оба государственных деятеля также выразили на
дежду, что все великие державы, обладающие ядерным 
оружием, в ближайшем будущем придут к соглашению 
о полном прекращении испытаний ядерного ’оружия на 
основе эффективного международного наблюдения и 
контроля. В преддверии такого соглашения они призы
вают все эти державы, а также другие страны добро
вольно воздержаться от вышеупомянутых испытаний.

Оба государственных деятеля выражают надежду, 
что предстоящее совещание в верхах будет проникнуго 
духом переговоров и взаимопонимания и что эти пере
говоры дадут положительные результаты. Они также 
надеются, что нынешняя атмосфера сдержанности, гос
подствующая на международной арене, сохранится и 
в конечном итоге принесет справедливый и прочный 
мир для всего мира..

Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев 
воспользовался также возможностью посетить мавзолей 
Арзани, возложить венок на могилу погибших лидеров 
Бирмы, Глава Советского правительства и сопровож
дающие его лица воспользовались также возможностью 
осмотреть строительство двух сооружаемых при помо
щи Советского Союза объектов —  технологического 
института и отеля —  в районе Рангуна.

Настоящий визит Председателя Совета Министров 
Н. С. Хрущева явился ценным вкладом в дело укреп
ления дружбы и взаимопонимания между двумя стра
нами и тем самым —  в дело укрепления международ
ного сотрудничества и взаимопонимания. Главы пра
вительств обеих стран подтвердили свою решимость 
консолидировать и еще больше укрепить сущ ествую
щую дружбу и сотрудничество между двумя странами.

18  февраля 1 9 6 0  г.
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МОСКВА. Девять автоматических линий и 33 агрегатных станка 
даст в этом году предприятиям сельскохозяйственного машинострое
ния страны станкостроительный завод имени Серго Орджоникидзе.

В сборочном цехе закончен монтаж двух высокопроизводитемьных 
автоматических линий для харьковского завода «Серп и молот». Пер
вая — марка «1Л77» состоит из шести агрегатных станков и предназ
начена для комплексной обработки крышки картера шестерен универ
сального двЕгателя для тракторов и комбайнов. Вторая линия имеет 
одиннадцать агрегатных и специальных станков, которые будут обра
батывать картеры маховиков двигателя.

На снимке: наладчики В. М. Альтман, П. П. Стрельцов и Г. Г. Зи
новьев проверяют качество обработки крышки картера шестерен 
тракторного двигателя на автоматической линии « 1Л77».

(Фотохроника ТАСС).

ПРЕБЫВАНИЕ Н. С. ХРУЩЕВА 
В ИНДОНЕЗИИ

ДЖАКАРТА, 18 февраля. (ТАСС). 
Сегодня Председатель Совета Мини
стров СССР Н. CI. Хрущев нанес офи
циальный визит президенту Респуб- 
л;ики Индонезии Сукарно. Сегодня же

президент Сукарно устроил обед во 
дворце Мердека в честь Н. С. Хру
щева. На обеде Сукарно и Н. С. Хру
щев обменялись речами.

Они р еш и л и  в 1960 г о д у  
п р о д а т ь  г о с у д а р с т в у ;  
мяса— 1.140 тонн, 
молока—3.230/ио«я
яиц— 500 тысяч 

штук.

Надоить ПО 2.300 
килограммов молока 

на корову.
Получить по 100 
яиц на курицу- 

несушку.
Получить урожай 
зерновых культур 
не ниже 1 2  центнеров, 
заложить силоса не
менее 15 тонн 

на корову.

12-летие братского союза 
советского и венгерского 

народов

Э Л Е КТ Р О В О З „В Л А Д И М И Р  Л Е Н И Н "
НОВОЧЕРКАССК (Ростовская об

ласть), 18 февраля. (ТАСС). На 
электровозостроительном заводе все 
шире развертывается соревнование 
за создание фонда трудовых подар
ков в честь 90-летия со дня рожде

ния В. И. Ленина. Коллектив пред
приятия решил к этой дате изгото
вить и выпустить из сэкономленного 
материала специальный электровоз 
«Владимир Ленин». Все цехи, брига
ды и смены, включившись в соревно

вание, стремятся успешно выпол
нить принятые обязательства. Они 
гордятся тем, что им выпала честь 
своими руками соорудить электровоз, 
которому присвоено имя великого 
вождя.

18 февраля исполнилось 12  лет 
со дня подписания договора о друж
бе, сотрудничестве и взаимной по
мощи между Советским Союзом и 
Венгерской Народной Республикой. 
Это важное событие в истории взаи
моотношений двух братских госу
дарств торжественно отметили пред
ставители обшественности столицы, 
собравшиеся в лень годовщины в 
Доме дружбы е народами зарубеж
ных стран. Они сердечно встретили 
приехавших к ним венгерских го
стей —  делегацию руководящих ра
ботников местных советов ВНР, сот
рудников посольства ВНР в СССР во 
главе с послом Яношем Болдоцки.

Вечер открыл председатель прав
ления Общества советско-венгерской 
дружбы, член-корреспондент Акаде
мии наук СССР П. Н. Федосеев.

Выступивший с докладом заме
ститель председателя Государствен
ного комитета Совета Министров 
СССР по вопросам труда и заработ
ной платы, член правления Общест
ва советско-венгерской дружбы 
С. С. Новожилов подчеркнул, что 
братский договор навеки скрепил 
неразрывные связи между двумя на
родами. Он явился важным вкладом 
в упрочение единства лагеря социа
листических стран, плодотворное 
сотрудничество которых так ярко 
проявляется во всех областях поли
тической. экономической и культур
ной жизни.

Посол ВНР в Советском Союзе 
Янош Болдоцки в своей речи отме
тил, что в советско-венгерском до 
говоре выражены чувства уважения 
и признания, с которыми СССР от 
носится к венгерскому народу, став
шему на путь строительства социа
лизма.

Посол говорил далее о том, что за 
12 лет между его родиной и (Совет
ским Союзом установились братские 
отношения, которые радуют венгер
ский народ. Венгерский народ с 
волнением • и гордостью следит за 
историческими достижениями совет
ской страны, которые свидетельству
ют о чудесных творческих способ
ностях советского человека, строя
щего коммунизм.

Венгерский народ, сказал в за
ключение посол, хочет мира и вме
сте с Советским Союзом борется за 
мир, за мирное сосуществование 
стран с различным общественным 
строем, за более прекрасное и сч.ч- 
стливое будущее человечества.

Вечев советско-венгерской друж
бы закончился большим концертом.

V
Вечера, посвященные 12-й  годов

щине со дня подписания договора о 
дружбе, сотрудничестве и взаимной 
помощи между Советским Союзом и 
Венгерской Народной Республикой, 
состоялись также в Киеве и других 
городах страны.

(ТАСС).

В ТОМСКОМ ОБКОМЕ 
КПСС И ОБЛИСПОЛКОМЕ_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ Об итогах социалистического соревновании колхозов

и работников животноводства области за увеличение производства и выполнение
планов закупок продуктов животноводства за 1959 год

Бюро обкома КПСС и облис 
полком, рассмотрев итоги со
циалистического соревнования 
колхозов и работников животно
водства области за увеличение 
производства и выполнение 
планов закупок продуктов жи
вотноводства за 1959 год, ре
шили вручить переходящее 
красное знамя обкома КПСС и 
облисполкома и занести на об
ластную Доску почета колхоз 
«К новым победам» Кожевни- 
ковского района (председатель 
колхоза Твиленев А. П., секре
тарь парторганизации Проску
рин В. И., зоотехник Сидорки- 
на Л. И.). За 1959 год колхоз 
выполнил план производства 
молока на 101,7 процента, мя
са — на 116 процентов. Годо
вой план продажи мяса госу
дарству здесь выполнен на 109 
процентов, молока — на 117,2 
процента. Надои молока на фу
ражную корову составили но 
2.544 килограмма.

Заносятся на областную До
ску почета:

Колхоз «Победа» Парбиг
ского района (председатель 
колхоза Жданов В. Г., секре
тарь парторганизации Филю- 
нин Е. И., зоотехник Кусто
ва А. С.), выполнивший годо
вой план производства мяса на 
114 процентов, молока — на 
100 процентов, шерсти — на 
125 процентов и план продажи 
государству мяса —  на 100,4 
процента, молока — на 109,5 
процента, шерстц — на 117 
процентов. Надой молока на 
фуражную корову здесь соста
вил по 2.097 килограммов.

Колхоз «Красный Октябрь» 
Томского района (председатель 
колхоза Бодажков Д. П., секре
тарь парторганизации Рого-

жни Е. А., зоотехник Сидорен
ко П. А.), выполнивший план 
производства молока на 105,1 
процента и продажи мяса госу
дарству — на 113,4 процента, 
молока — на 115,7 процента и 
яиц — на 103 процента. Надой 
молока .здесь составил по 2.157 
килограммов на фуражную ко
рову.

Победителям в областном со
ревновании выдаются почетные 
грамоты.

Бюро обкома КПСС и облис
полком отметили хорошую ра
боту следующих колхозов

по повышению надоев молока:
колхоза «Верный путь» Пар

бигского района, получившего 
по 2.584 килограмма молока от 
фуражной коровы: колхоза «Се
верное сияние» Бакчарского 
района —  по 2.499 килограм
мов: колхоза имени Ленина Ко- 
жевниковского района — по 
2.485 килограммов: колхо-за 
«Сибирь» Кожевниковского
района — по 2.484 килограмма, 
колхоза имени Сталина Пар
бигского района — 2.407 кило
граммов;

по яйценоскости кур:
колхоза имени Калинина

Кривошеинского района, полу
чившего на курицу-несушку по 
193 яйца: колхоза имени XX 
партсъезда Кривошеинского
района — по 148.6 яйца; кол
хоза «Победа» Кривошеинского 
района — по 142,6 яйца; кол
хоза «Ясный путь» Кривошеип- 
ского района —  по 142 яйца; 
колхоза «Прогресс» Шегарско- 
го района — по 140 яиц; kowI- 
хоза имени Сталина Колпашев- 
ского района — по 136 яиц.

В соответствии с постановле
нием бюро обкома КПСС и 06,4- 
исполкома от 25 апреля

года решено вручить почетные 
грамоты облисполкома и при
своить звания

«ЛУЧШАЯ ДОЯРКА 
ОБЛАСТИ»:

Акуловой Е. Г., Корневой 
Е. Д., Кулешовой А. Ф., Сухо- 
долиной Л., Федосеевой А. Г., 
Киселевой А. И., Акулову
И. М. — дояркам и дояру 

колхоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского рай
она: Огреба А. Ej — доярке 
колхоза имени Сталина Молча- 
новского района, Пичугиной 
П. А. — доярке колхоза «Со
ветский Север» Парбигского 
района; Крамской О. Я. — до
ярке колхоза «Путь социализ
ма» Томского района и Шляп- 
киной А. К. — доярке колхоза 
«Северное сияние» Бакчарско
го района, надоившим в истек
шем году свыше 3.000 кило
граммов молока на корову.

«л у ч ш и й  п а с т у х
ОБЛАСТИ»:

Герасимову Б. А . —  пасту
ху колхоза «Рассвет» Зырян
ского района. Селиванову П. Е. 
и Федорову А. А. — пастухам 
колхоза «Страна Советов» Мол- 
чановского района; Гарчук В., 
Гарчук Г., Мунга Д „ Грнго- 
рак В. — пастухам колхоза 
имени Ленина Асиновского 
района: Гофман Г. П. — па
стуху колхоза «Искра» Молча- 
новского района, обеспечившим 
получение надоя молока на фу
ражную корову за пастбищный 
период свыше 1.250 килограм
мов.

«ЛУЧШАЯ ТЕЛЯТНИЦА 
ОБЛАСТИ»:

Ивановой 3.. Ивановой А .—
телятницам колхоза «Сибирь» 
Кожевниковского района, Ива
новой Н., Аникиной Н. —  те- 

1959 лятницам колхоза «Россия»

Кожевниковского района, Май
ер Е. А. — телятнице колхо.за 
«Заветы Ленина» Кожевников
ского района, Жужаковой Г., 
Сухаренко Л., Макаровой — 
телятницам колхоза «К новым 
победам» Кожевниковского рай
она: Просвиркиной В., Сапры
гиной О. М. — телятницам 
колхоза «Россия» Томского 
района: Ефремовой М. И. — 
телятнице колхоза имени Ста
лина Зырянского района; Ше- 
мерянкиной П., Новинской В., 
Синяевой А. В. — телятницам 
колхоза имени Ленина Асинов
ского района, добившимся полу
чения ежесуточных привесов на 
голову свыше 700 граммов 
при полном сохранении приня
тых на выращивание телят.

«ЛУЧШАЯ СВИНАРКА 
ОБЛАСТИ»:

Жуковой Н. В., Булгаковой
В. И. — свинаркам колхоза 
«Путь ленинизма» Колпашев- 
ского района: Койновой А. — 
свинарке колхоза имени Лени
на Парбигского района, полу
чившим свыше 20 поросят на 
закрепленную за ними основ
ную матку и свыше 8 поросят 
на разовую матку.

«ЛУЧШИЙ ЧАБАН 
ОБЛАСТИ»:

Каракулову И. И. — чабану 
колхоза имени Ленина Парбиг
ского района, вырастившему до 
отбивки по 170 ягнят на 100 
маток.

«ЛУЧШАЯ ПТИЧНИЦА 
ОБЛАСТИ»:

Лесовой Ф. П. — птичнице 
колхоза имени Калинина, Аб- 
дульмановой Ф. В. — птичнице 
колхоза имени XX партсъезда, 
Прониной Е. Г. — птичнице 
колхоза «Победа», Шелезенко 
А. П. — птичнице колхоза «Яс
ный путь» Кривошеинского 
района: Шило А. И. и Линов

ке О. С. птичницам колхоза 
«Прогресс» Шегарского района, 
получившим свыше 140 яиц на 
несушку: Спиридоновой М. Л. 
из колхоза имени Калинина 
Кривошеинского района, Бикш 
В. И. из колхоза «Путь Лени
на» Туганского района, сохра
нившим свыше 95 процентов 
принятых на выращивание 
цыплят.

За хорошие производствен
ные показатели решено награ
дить почетными грамотами:

Финк А. Я. — зверовода 
колхоза имени Калинина Кар- 
гасокского района; Чеднгезову 
В. В. — зверовода колхоза 
«Авангард», Юнеман А. И. — 
зверовода колхоза «Путь к ком
мунизму», Михалева Е. И. — 
зверовода колхоза имени Сверд
лова, Выходцева Н. Ф. — 
зверовода колхоза имени Куй
бышева Александровского рай
она, Хоцкевнч Е. А. — зверо
вода колхоза имени Сталина 
Молчановского района, Горча
кова П. И. — зверовода колхо
за «Заря» Парбигского района, 
получивших свыше 3 щенят от 
каждой самки серебристо-чер
ных лисиц;

Губина С. П. — кроликовода 
колхоза «Сибиряк» Чаинского 
района, Шкуратова В. — кро
ликовода колхоза «Прогресс» 
Молчановского района, полу
чивших свыше 16 крольчат от 
каждой самки;

Садовского Л. В. — пчело
вода колхоза имени XX парт
съезда Чаинского района, 
Иконникова И. Я., Собнна Е. К.
— пчеловодов колхоза имени 
Фрунзе Колпашевского^ района, 
получивших на 1 пчелосемью 
свыше 42 килограммов меда и 
1.050 граммов воска.

Воодушевленные историче
скими решениями декабрьского 
Пленума ЦК КПСС (1959 г.), 
подсчитав свои возможности и 
резервы, мы, трудящиеся сель
ского хозяйства Парбигского 
района, берем на себя следую
щие социалистические обяза
тельства:

Увеличить производство мяса 
в колхозах и продать государст
ву 880 тонн, или в 2 раза боль
ше прошлогоднего, в том числе 
свинины — 380 тонн, в три ра
за больше, чем было продано в 
1959 году, а всеми категория
ми хозяйств будет продано мя
са 1.140 тонн.

Продать молока государству 
всеми категориями хозяйств 
3.230 тонн, в том числе колхо
зами 3.000 тонн.

Продать яиц 5О0 тысяч штук, 
в том числе колхозами 250 ты
сяч штук, почти в полтора раза 
больше, чем в 1959 году.

Для выполнения обязательств 
по продаже продуктов животно
водства улучшим нагул и о т - ' 
корм скота и продадим государ
ству 5 тысяч свиней, 1.300 го
лов крупного рогатого скота,
2.700 овец и 13 тысяч голов 
птицы. Кроме этого, закупим у 
населения и откормим для про
дажи государству значительное 
количество молодняка крупного 
рогатого скота.

Обязуемся добиться следующей продуктивности скота: полу
чить по 2.300 килограммов молока от каждой фуражной коровы, 
настричь от каждой овцы по 2,5 килограмма шерсти, получить' 
от курицы-несушки по 100 яиц.

Ставим перед собой задачу — в 1960 году увеличить пого
ловье коров на 15 процентов, свиней — на 18 процентов, пти
цы — более чем в два раза.

Будем настойчиво бороться за создание в каждом колхозе 
прочной кормовой базы, заготовим на условную голову скота не 
менее 25 центнеров грубых кормов и не менее 15 тонн силоса на 
корову.

В текущем году мы решили получить урожай не менее 12 
центнеров зерна, ПО центнеров картофеля, 200 центнеров си
лосных культур, по 3 центнера льносемян и волокна с каждого 
гектара.

Освоим 1.000 гектаров новых земель.
Более высокие обязательства по производству и продаже про

дуктов животноводства взяли отдельные колхозы и передовые 
колхозники.

Колхозники сельхозартели имени Сталина в 1960 году реши
ли бороться за получение от каждой фуражной коровы по 2 600 
килограммов молока, увеличить производство свинины в 4 раза 

Работники молочнотоварной фермы № 2 этого колхоза обя
зались получить от каждой фуражной коровы по 2.700 кило
граммов молока. Доярки колхоза «Верный путь» решили на
доить от каждой коровы по 2.800 килограммов молока.

Доярка колхоза «Советский Север» член обкома КПСС Пав
лина Андреевна Пичугина решила бороться за надой молока от 
коровы по 3.400 килограммов, доярки Р. П. Ветчанина. Н. Т. 
Циккерт из колхоза имени Сталина, Н. П. Вострокнутова из 
колхоза «Верный путь» решили в этом году надоить'по 3.000 
килограммов молока на корову.

Свинарки колхоза «Победа» А. Д. Байдина, Э. А. Гайделене 
обязались получить и сохранить 700 поросят — по 30 поросят 
на сложную свиноматку, откормить 500 свиней и сдать государ
ству 400 центнеров свинины.

Птичница колхоза «Заря» Екатерина Емельяновна Миракина 
будет бороться за получение от каждой курицы-несушки не ме
нее 120 яиц.

В целях увеличения производства сельскохозяйственной про
дукции и снижения ее себестоимости, мы будем всемерно внед
рять в колхозное производство передовые, прогрессивные формы 
организации труда (групповое бесклеточное содержание свиней 
и сухой откорм, организация летних лагерей для свиней и вве
дение «зеленого конвейера» для скота, подсосный метод выра
щивания телят, наземное силосование и т. д.).

Мы полны решимости, используя имеющиеся резервы и 
возможности каждого колхоза, выполнить принятые обязатель
ства и внести свой вклад в дело всенародной борьбы за досроч
ное вьшолнение семилетнего плана — плана строительства ком
мунизма в нашей стране.

Обязательства обсуждены и приняты на общих собраниях 
колхозников, рабочих РТС и специалистов сельского хозяй
ства Парбигского района.

СОВЕТ СИ ИЕ ГОСУДАРСТВЕННЫЕ 
ДЕЯТЕЛИ В США

ВАШИНГТОН. 18  февраля. 
(ТАСС). Вчера днем делегация со
ветских государственных деятелей 
во главе с Л. С. Полянским встрети
лась в здании конгресса США с 
членами комиссии по иностранным 
делам палаты представителей. Меж
ду советскими гостями и конгрессме
нами состоялась продолжительная 
беседа. В комиссии законодательных 
предположений конгресса советских 
государственных деятелей приветст
вовал ее председатель г-н Селлер.

Затем члены советской делегации 
посетили верховный суд США и име
ли дружескую беседу с председате
лем верховного суда Эрлом Уорре
ном.

Руководителя советской делега
ции Д. С. Полянского вчера принял 
государственный секретарь США 
К. Гертер. В беседе, продолжавшейся 
45 минут, приняли участие посол 
СССР в США М. А. Меньшиков, за
меститель государственного секрета
ря Д. Диллон и помощник государ
ственного секретаря по европейским 
вопросам Колер.

ВАШИНГТОН. 19 февраля. 
(ТАСС). Вчера днем президент США 
Эйзенхауэр принял в Белом доме 
членов делегации советских госу
дарственных деятелей и имел с ними 
беседу, продолжавшуюся 50 минут.

Глава советской делегации 
Д. С. Полянский вручил президенту 
США подарок —  янтарную модель 
советского атомного ледокола «Ле
нин» и письмо следующего содержа
ния:

«Господину Дуайту Эйзенхауэру,
президенту Соединенных Штатов 

Америки,
мне доставляет большое удоволь

ствие от имени делегации советских 
государственных деятелей передать 
Вам в знак нашего глубокого уваже
ния макет атомного ледокола «Ле
нин».

Советскому народу хорошо извест
на, госпо.тин президент. Ваша пре
данность идее мирного использова
ния атома. Специалисты говорят, 
что гражданская одежда атому боль
ше к лицу, чем военный мундир. Я 
надеюсь поэтому, что Вы разделите

наше искреннее желание, чтобы 
атомоходы не только прокладывали 
путь во льдах морей и океанов для 
караванов мирных судов, но и столь 
же успешно взламывали льды опо
стылевшей всем народам «холодной 
войны».

Позвольте выразить надежду, что 
этот р ом оход  __послужит символом 
нашей обоюдной решимости исполь
зовать величайшее открытие чело
веческого гения, атомной энергии, 
всецело на благо человечества.

Разрешите, господин президент, 
выразить Вам и через Вас всему 
американскому народу сердечную 
признательность за гостеприимство и 
радушие, оказанные нам в дни пре
бывания в вашей стране, и пожелать 
вашему народу мира и процветания.

С__ глубоким уважением Д. Йолян- 
ский, глава делегации.

Председатель Совета Министров 
РСФСР».

Президент Эйзенхауэр и члены 
советской делегации договорились 
опубликовать это письмо в совет
ской и американской печати.

После беседы с президентом 
Д. С. Полянский сделал представите
лям печати следующее заявление:

«У* нас была теплая, дружеская 
встреча с президентом. Мы расска
зали ему о своем пребывании в 
США, о встречах с народом.

Плены делегации советских госу
дарственных деятелей и президеет 
выразили взаимную надежду на 
улучшение отношений между Совет
ским Союзом и Соединенными Шта
тами.

Члены советской делегации пере
дали привет и наилучшие пожела
ния президенту и его семье от 
Н. С. Хрущева. В свою очередь пре
зидент просил нас передать привет 
и наилучшие пожелания Председа
телю Совета Министров СССР 
Н. с .  Хрущеву и его семье.

Президент сказал нам, что он на
деется на хорошие встречи в Мо
скве».

8 заключение Д. С. Полянский 
просит представителей печати и те
левидения передать привет всему 
американскому народу.
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Киевский атомный реактор
Большое трехэтажное зда

ние, окруженное молодым пар
ком, внешне напоминает корпус 
промышленного предприятия: 
квадратные проемы окон, про
пускающие много света, взмет
нувшаяся ввысь шестидесяти
метровая металлическая труба. 
Рядом водонапорная башня, 
градильня, насосная станция и 
другие вспомогательные . поме
щения.

Вместе с директором инсти
тута, членом-корреспондентом 
Академии наук УССР Митро
фаном Васильевичем Пасечни
ком мы осматриваем сложное 
и многогранное хозяйство реак
тора. Митрофан Васильевич — 
один из тех, кто создал ин
ститут, строил реактор. Его пе
ру принадлежат десятки науч
ных работ по различным про
блемам физики.

Входим в комнату оператора. 
Она напоминает пульт управле
ния электростанции. На много
численных щитах десятки точ
нейших приборов, отражающих 
процессы, происходящие во 
всех узлах атомного реактора; 
Управление им полностью авто
матизировано. В его системе бо
лее двух тысяч приборов и при
способлений. Внимательно сле
дят за показаниями приборов 
молодые сотрудники института 
операторы Я. А. Проноза и 
Д. Т. Пилипец.

П а р т м й н а я
х р о я я к а

Семинар членов 
комиссий партийного 

контроля
в  Доме политического про

свещения Томского горкома 
КПСС состоялся семинар пред
седателей и членов комиссий 
партийного контроля первич
ных партийных организаций 
промышленных предприятий го
рода.

С докладом «Об итогах дея
тельности комиссий партийного 
контроля и мерах улучшения 
их работы» выступил секретарь 
горкома КПСС Г. А. Гранове- 
сов.

Участники семинара прослу
шали выступления председате
лей и членов комиссий партий
ного контроля тт. Козлитина, 
Кузнецова, Воропаева, Мили
цина, Беленького, Бугаева, Му- 
ханова, Пашинцевой и других, 
поделившихся опытом своей 
работы.

Совещание
кукурузоводов

На днях в Зырянском рай
коме КПСС было проведено со
вещание членов кукурузоводче
ских звеньев и специалистов 
сельского хозяйства по изуче
нию передового опыта возделы
вания кукурузы. На совещании 
выступили знатный кукурузо
вод колхоза «Рассвет» М. В. 
Сажин и агроном этого же кол
хоза А. И. Пупышко. Они рас
сказали об опыте своей работы 
и о том, что нужно делать сей
час в колхозах для создания 
прочной кормовой базы.

Выступившие на совещании 
кукурузоводы района взяли на 
себя новые, повышенные обяза
тельства — решили бороться 
во втором году семилетки за 
урожай кукурузы 400 центне
ров зеленой массы с гектара.

Репортаже
Реактор включается просто. 

Даже не верится, что одним по
воротом ручки тумблера-выклю
чателя приводятся в движение 
пусковые устройства. Тотчас 
же начинается цепная реакция. 
Об этом сигнализируют не 
только стрелки приборов на 
пульте управления, но и многие 
световые и звуковые сигналы, 
повторяющиеся во многих поме
щениях здания.

Важная работа у оператора. 
Надо следить за всем: и за дей
ствием всех сложнейших меха
низмов реактора, особенно за 
системой охлаждения, и за 
обеспечением безотказных усло
вий работы, говорит инженер 
Я. Проноза.

Реактор работает, а воздух 
здесь чист и прозрачен, как в 
горном поселке. Дозиметриче
ские приборы показывают от
сутствие каких-либо радиацион
ных излучений в здании реак
тора.

Но это не завод и не фабри
ка. Это — огромная лаборато
рия, где познается сложный 
мир атома. Здесь разместился 
исследовательский атомный ре
актор института физики Акаде
мии наук Украинской ССР.

В вестибюле института при
влекает внимание портрет вели
кого физика нашего времени 
трижды Героя Социалистиче
ского Труда академика Игоря 
Васильевича Курчатова. За не
сколько дней до своей кончи
ны этот беспокойный человек, 
неутомимый искатель побывал 
в гостях у киевских ученых, 
живо интересовался их труда
ми, строительством реактора, в 
котором воплощены результа
ты его многолетних исследова
ний в области физики атомного 
ядра.

И хотя Игоря Васильевича 
не было на торжественном пу
ске реактора, все здесь напо
минало о нем, о его неоценимой 
помощи ученым республики. 
Это его идея легла в основу 
того, что типовой проект строи
тельства реактора был видоиз
менен ленинградцами и киевля
нами. Применив много ориги
нальных технических решений, 
они при тех же габаритах доби
лись повышения нейтронового 
потока в 5 раз, что позволит 
вести большой объем экспери
ментальных и научных иссле
дований.

...Главный зал реактора. 
Здесь за надежной защитой 
толстого слоя чугуна, бетона и 
воды находится его активная

зона — цилиндр, в котором 
происходит цепная реакция. По 
своим размерам этот цилиндр 
мал: его диаметр немного пре
вышает 50 сантиметров, а вы
сота едва достигает- метра.

С увлечением рассказывают 
ученые об устройстве и прин
ципе работы этой мощной атом
ной установки, предназначен
ной для проведения ценных 
опытов в области физики, био
химии, биологии, агробиологии, 
медицины и других отраслей 
знаний.

Митрофан Васильевич, улы
баясь, просит показать наши 
часы. Оказалось, что цифе1> 
блат одних часов расписан све
тящимся фосфором. — Вот где 
«опасность», — говорит дирек
тор института. И действитель
но,-как только часы приблизи
ли к дозиметру, стрелка прибо
ра начала нервно прыгать.

Служба дозиметрии, обеспе
чивающая безопасность работы 
людей. Поставлена в институте 
поистине образцово. Дозимет
рист — влиятельный человек 
на реакторе. Его указания и 
приказы выполняются безого
ворочно. Только с разрешения 
дозиметриста можно начинать 
или прекращать опыты.

Достижения современной тех
ники позволили изготовить ме
ханические руки-манипулято
ры. С интересом наблюдали мы 
за их четкой работой через тол
стое стекло «горячей камеры». 
Там, под надежной «охраной», 
находятся облученные на реак
торе радиоактивные изотопы. 
Перед тем, как отправить их в 
различные лаборатории, на про
мышленные предприятия, в ме
дицинские учреждения, нужно 
их приготовить, упаковать в 
контейнеры. Все это делается с 
помощью механических рук, ко
торые управляются движением 
кисти рук и пальцев оператора. 
Вот он с помощью манипулято
ров подхватывает брусок облу
ченного металла и устанавли
вает его на станок, затем но
жовкой распиливает его на ку
ски и упаковывает в контейне
ры.

Оканчиваем осмотр атомного 
центра. Невольно с гордостью 
вспоминаешь о том, что родиной 
первой электростанции, осве
тившей путь в атомный век, 
является могучий Советский 
Союз. Свет и прогресс противо
стоят разрушению и атомным 
бомбам, с которыми никак не 
желают расстаться некоторые 
империалистические круги. Что 
может быть красноречивее та
кого контраста?!

Л. КОЗЫРЕНКО,
3. ЛИПАВСКИИ, 

корр. ТАСС.

Практическая школа передового опыта

Смелее внедряйте бесстаночное содержание
и сухой откорм свинейопытом ДЕЛЯТСЯ

тракторист — свинарь колхоза „Р ас
свет" Зырянского района

ЛЕОН БРЕНИНГ

и свинарка этого колхоза 

ЭММА ЛЕЙМАНС.

Тов . Б р е н и н г  п о с л е д о в а л  п р и м е р у  
Я р о сл а в а  Чиж а и реш и л  о т к о р м и т ь  в 
1960 г о д у  1 .000  свиней-

В колхозе организовано бескле
точное содержание и сухой от
корм свиней.

опыт ПЕРЕНИМАЮТ
евявархеа и  св и в а р и  к ол хозов  
Звхрляокот о  р а с к о л а .

«  ♦
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На снимке: Л. Бренинг.

НА КОНФЕРЕНЦИИ МАТЕМАТИКОВ И МЕХАНИКОВ
Вчера в Томском университете 

закончила свою работу конференция 
по теоретическим и прикладным во
просам математики и механики.

На пленарных и секционных за
седаниях участники конференции 
обсудили более ста докладов.

Ученые из Томска. Новосибирска, 
Владивостока, Якутска, Еревана и 
других городов страны доложили о 
результатах своих исследований, от
носящихся к широкому кругу про
блем математики и механики.

Большой интерес вызвали докла
ды членов делегации Сибирского от
деления Академии наук СССР. Вы
сокую оценку получили работы по 
теорий функций, по алгебре, геомет

рии, теоретической механике, вы
полненные в Томском государствен
ном университете. Научные сотруд
ники Уральского. Казанского уни
верситетов и других вузов сделали 
содержательные доклады о теории 
дифференциальных уравнений, тео
рии функций многих комплексных 
переменных и других проблемах.

Между участниками конференции 
установились полезные деловые 
связи и личные контакты.

На заключительном пленарном за
седании принято решение регулярно 
проводить научные конференции ма
тематиков и механиков.

И. АЛЕКСАНДРОВ.

В один из февральских дней на 
центральную усадьбу колхоза «Рас
свет» съехались работники свино
водческих ферм Зырянского района.

Колхозники сельхозартели «Рас
свет», выполняя принятые обяза
тельства, решили в 1960  году про
изводство свинины увеличить в не
сколько раз против прошлого года. 
Тракторист этого колхоза Леон Бре
нинг пошел работать свинарем. Он 
решил откормить в этом году 1.000. 
свиней. Поавление колхоза смело 
внедряет бесстаночное содержание 
и сухой откорм свиней. Это даст 
большой экономический эффект.

Работники свиноводческих ферм 
района, руководители и специалисты 
колхозов приехали посмотреть, как 
работают тт. Бренинг и Лейманс. Они 
внимательно осмотрели свинарник, 
ознакомились на практике, как орга
низованы бесстаночное содержание и 
сухой откорм свиней.

Леон Бренинг подробно рассказал 
гостям о своей работе и планах на 
будущее.

Это доступно 
каждому
л. БРЕНИНГ, ;

свинарь колхоза «Рассвет».

Меня очень взволновали выступле
ния на декабрьском Пленуме ЦК 
КПСС свинаря из Львовской области 
Ярослава Чижа и омской свинарки 
Татьяны Перешивко. Ярослав Чиж в 
прошлом году один откормил 500 
свиней, а в этом году обязался от
кормить 1 .000  свиней. Я и подумал: 
если Ярослав Чиж может это сделать, 
значит, это же сделать могу и я. И я 
решил пойти работать на свинофер
му и в 1960 году откормить 500 
свиней. Вначале было страшно брать 
такое большое обязательство. Помог
ла знатная свинарка страны Татья
на Перешивко.

Через областную газету «Красное 
.Знамя» мы написали ей письмо, рас
сказали о наших обязательствах, 
планах по досрочному выполнению 
семилетки колхоза. Тов. Перешивко 
одобрила мой почин и поделилась 
опытом своей работы, за что я ей 
очень благодарен. Я изучил ее

' опыт и стараюсь применить его на 
практике.

Татьяна Перешивко призывает 
всех свинарей откормить в 1960 
году по 1 .000  свиней. Я подумал, 
посоветовался с правлением колхоза 
и решил последовать призыву Татья
ны Перешивко —  откормить за год
но менее 1 ,000  свиней. Такое же 
обязательство взял прославленный 
свинарь страны Ярослав Чиж. Вот я 
и решил померяться с ним силами, 
написал ему письмо.

Что же у нас практически сдела
но и делается для выполнения при
нятого обязательства?

Строительная бригада под руко
водством тов. Егорова переоборудо
вала один типовой свинарник для 
сухого откорма. Помещение разгоро
дили на секции. Вначале на сухой 
откорм поставили 50 подсвинков, 
предназначенных на сдачу. Через 
несколько дней, убедившись в вы
годности бесклеточного содержания, 
добавили в эту группу еще 50 от
кормочников. Немногим позже строи
тели убрали клетки и поставили 
самокормушки, корыта для воды и 
минеральной подкормки в другой 
половине свинарника. Здесь сейчас 
содержатся 100 супоросных разовых 
свиноматок. Они чувствуют себя хо
рошо.

Прошло немногим больше месяца, 
как животные поставлены на сухой 
откорм. В кормушках fie выводится 
горохо-овсяная мука. В помещении 
сухо, чисто. Свиньи с большой охо
той поедают кукурузный силос, его 
даем также вдоволь. Всегда есть чи
стая вода и минеральная подкормка. 
Свиньи едят и пьют, когда хотят. 
Никакой толкучки у кормушек нет. 
Корм на пол не высыпается. Ухажи
ваем за свиньями вдвоем. Свинарка 
Эмма Лейманс так же, как и я, за 
новое дело взялась с любовью и 
большим желанием.

Первые шаги дали неплохие ре
зультаты. В среднем за январь каж
дый откормочник прибавил в весе по 
пуду, то есть ежесуточный привес 
составил по 500 граммов на голову.

Раньше при клеточном содержа
нии на подстилку расходовалось мно
го соломы, а сейчас ее идет в 3 — 4 
раза меньше. Советую вам, если вы 
хотите, чтобы в логове была чистота, 
сделайте так, чтобы во время отдыха

Для народного потребления
'М3

7)
Мастер второго цеха Ф. М. Замятина (спра

ва) всегда подскажет, как быстрее и лучше 
выполнить операцию. С ее помощью чулочни- 
ца Галя Дубовцева выполняет нормы на 
120 процентов.

Работники завода «Сибэлек- 
тромотор» ун;е привыкли ви
деть у себя быстрые перемены 
то на одном, то на другом про
изводственном участке. Появ
ляются новые станки, конвей
ерные и автоматические ли
нии, совершенствуется органи
зация производства. Но осо
бенно быстро изменился в пос
леднее время облик второго 
цеха. За три недели здесь уста
новили I? три ряда токарные, 
фрезерные, • шлифовальные, 
сверлильные и другие станки.
Через весь цех протянулись 
три конвейерные линии.

Все это оборудова
ние предназначено для 
выпуска новой продук
ции — электромоторов 
для швейных машин. 
Рабочие Хорошо пони
мают, что будут изго
товлять Продукцию для 
народного потребле
ния. и трудятся с 
большим подъемом.

Небольшой по разме
рам и простой по кон
струкции, мотор требу
ет кропотливой работы 
многих людей.

Свой путь будущий 
мотор Начинает на ме
ханическом участке. 
Здесь осуществляются 
навивка трех видов 
пружин, зачистка дета
лей от облоя, Нарезка 
резьбы трубки светиль
ника и другие опера
ции.

А  вот какой ДЛИННЫЙ 
путь Пройдет якорь 
мотора. На станке осо
бой конструкции намот
чица быстро обмотает 
его, другая работница 
произведет фибровку, 
следующая — химиче

скую чистку, далее — одева
ние чулочков, насадка, за
кладка и пайка коллектора, 
пропитка, шлифовка, проточка, 
фрезеровка, зачистка, полиров
ка и покраска якоря. Через 
многие рабочие руки пройдет 
небольшая часть маленького 
электродвигателя, прежде чем 
занять свое место в моторе.

Обработанные детали посту
пают на конвейер сборки. Над 
лентой конвейера склонились 
девятнадцать работниц. Канс- 
дая из них выполняет опреде
ленную операцию. Быстрые 
точные движения — и электро
мотор обрастает новыми дета
лями.

На Втором конвейере пят
надцать работниц собирают 
реостаты.

Наконец, пройдя 62 произ
водственные операции, малют- 
ка-двигатеяь поступает на ис
пытательный пульт, а отту
да — в упаковку и на склад 
готовой продукции.

В середине декабря нача
лись работы по созданию уча
стка для производства ДШС 
(так называются новые мотор
чики для швейных машин), а 
в январе завод выпустил 
более 3 тысяч новых электро
двигателей. Во втором году 
семилетки томские моторо
строители выпустят около 100 
тысяч электромоторов для 
швейных маш'нн.

На участке широко развер
нулось социалистическое со
ревнование за досрочное Вы
полнение плана второго года 
семилетки. Бригада Нади Бар
суковой борется за звание 
коллектива коммунистическо
го труда, многие передовые 
работницы борются за право 
называться ударниками комму
нистического труда.

Многие пооизводственникн 
с первых же дней работы уча
стка добились значительного 
перевыполнения норм. Обмот
чица Галя Дубовцева, изо'лн- 
ровщица Юлия Шаталина, на
мотчицы Нина Переводчикова, 
Антонина Турчинович, поли- 
ровщица Аня Потапенко вы
полняют нормы на 120— 160
процентов. Коммунистка Алрк-

Ш

. свиньи очень тесно лежали в логове. 
Необходимо всех свиней по несколь
ку раз в день выгонять на прогулку.

Сейчас в колхозе 6 00  свиней. 
Внедрение бесстаночного содержания 
и сухого откорма даст возможность 
высвободить 10 свинарок и освобо
дить 2 свинарника. 'Затраты трудо
дней на производство свиного мяса, 
по нашим расчетам, сократятся на 
5 0 — 60 процентов, а себестоимость 
центнера свинины снизится в 
пять раз. Бесстаночное содержание и 
сухой откорм освободили нас от тя
желого труда по уходу за животны
ми, приготовлению кормов, их 
раздаче, ежедневной чистке клеток.

Многие боятся, что при сухом от
корме больше будет расходоваться 
концентрированных кормов. Эти 
опасения напрасны. Наш зоотехник 
тов. Шлеин подсчитал, что кормов 
стали расходовать в среднем на каж
дую голову на одну кормовую едини
цу меньше, чем при сыром откорме.

Мы планируем в будущем году от
кормить не менее 2 .0 00  свиней, а 
может быть, и больше. Обязательно 
применим дешевые комбинированные 
корма. Сделаем цементированную 
силосную яму для силосования ку
курузы в смеси с корнеплодами. Зве
но Михаила Сажина в этом году обе
щает вырастить часть кукурузы на 
початки, посеять сахарную свеклу, 
заготовить больше клеверного сена 
для производства сенной муки. Ле
том будем откармливать свиней на 
дешевом подноленом корме.

Мы ставим своей задачей механи
зировать все трудоемкие процессы 
на свиноферме. Навоз будем выво
зить на тракторе.

Желание обеспечить резкое увели
чение производства дешевой свини
ны у нас большое. И я уверен, что 
выполню свое обязательство.

А вам всем советую смелее внед
рять бесстаночное содержание и су
хой откорм свиней. Это самый на
дежный путь к резкому увеличению 
и удешевлению производства свини
ны. Каждый из вас при желании мо
жет за год откормить 1 .000  свиней.

•м»*
Леона Бренинга поддержала Эмма 

Лейманс. Она рассказала, что работа
ет свинаркой 10 лет, но при клеточ
ном содерлсании производительность 
труда была низкой, а себестоимость 
свинины высокой.

—  Я теперь тоже уверена, —  
сказалд она, —- что при бесстаноч- 
ном содержании и сухом откорме 
каждая свинарка может за год откор
мить не менее 1 .0 00 — 1 .500  сви
ней. Было бы только желание.

Председатель колхоза тов. Вой- 
тепко поделился мыслями о том, как 
колхозники * намерены выполнять 
своп обязательства по производству 
продуктов животноводства, как они 
думают укрепить кормовую базу.

Рассказы хозяев вызвали ожив
ленное обсуждение у гостей.

Преодолеем
отставание

производством
мяса

М. ТОЛСТОБРОВ, 
заведующий свинофермой 

хоза имени Ленина.
КОЛ"

Мы решили преодолеть во втором 
году семилетки отставание в произ
водстве мяса. Сделать это можно за* 
счет резкого увеличения производств 
ва свинины. А свиноводством у нас 
до этого года занимались плохо. Те
перь недооценке развития свиновод
ства положен конец.

Мы так же. как и свиноводы кол
хоза «Р ассвет», убрали из свинар
ника клетки, сделали самокормушки 
и поставили на сухой откорм 360  
свиней. На днях переведем на бес
станочное содержание свиней, нахо
дящихся в поселке Павловка.

При внедрении бесстаночного со
держания мы высвободим 6. свина
рок, часть подсобных рабочих.

Работники нашей свиноводче
ской фермы обязуются в 1960  году 
откормить свиней в 4 раза больше, 
чем их было откормлено в 1 959  го
ду. Поросят свинарки до 4  месяцев 
кормят болтушкой из концентратов 
и картофе.ля, а затем животные пе
реводятся на сухие корма.

В колхозе «Р ассвет» нам понра
вилось устройство самокормушек. У 
нас они сделаны иначе: меньше раз
мерами и не имеют секций, перего
раживающих нижний ящик. (Звиньи 
выгребают концентраты из ящика 
на пол. По возвращении домой эти 
недостатки устраним.

На наших фермах работает моло
дежь. Левушки за новое дело взя
лись очень горячо. Бесстаночное 
содержание не только облегчило 
труд свинарок, но и дает им воз
можность иметь больше свободного 
времени для отдыха, учебы и учас
тия в общественной работе.

Я тоже смогла бы 
откормить ие менее 

500 свиней
М. ЯКУБОВСКАЯ, 

свинарка колхоза «Борьба 
ком м унизм ». за

Хорошо, что в нашем Зырянском 
районе есть такие люди орлиного по
лета, которые по примеру передови
ков страны ш ело берутся за большие 
дела. Тов. Бренинг совсем недавно 
стал работать свинарем, но у него 
все идет хорошо. На свиноферме 
Колхоза «Рассвет» есть чему по
учиться. Нам надо чаще встречать
ся, чтобы учиться друг у друга.

В нашем колхозе тоже переходят 
на бесстаночное содержание и сухой 
Откорм свиней, но дела идут хуже. 
Наши плотники сделали самокор
мушки очень высокие. В них не
удобно засыпать концентраты, нет 
секций, поэтому свиньи выбрасыва
ют корма под ноги. Нет кормушек 
для силоса.

Я ухаживаю за 55 разовыми сви
номатками. Нагрузка мала. Я тоже 
смогла бы за год откормить не менее 
500 свиней. Правление нашего кол
хоза обязано создать условия для 
работы. А то сухой откорм внедряем, 
а воду таскаем вручную за 100 мет
ров.

Поддержим почин 
Леона Бренинга

Н. ГРУЗДЕВ,

i
Непрерывно движется конвейер, намного ускоряющий сбор

ку электродвигателей для швейных машин. Лучшие сборщицы 
участка (слева направо): тт. Егорова, ЗахарЪва и Самаркина 
ежесменно дают по полторы нормы.

Выгодное дело

Ч

Тонкую, почти ювелирную ра
боту выполняет зачищица яко
рей Анна Потапенко. Еще не 
было случая, чтобы она не вы
полнила своего сменного зада
ния.
сандра Моисеева первой на уча
стке освоила ряд сме:кных поо- 
фессий и теперь может заме
нять двух — трех работниц 
на любом участке.

Умело организует дело на 
новом участке старший ма
стер Е. М. Гаврюшев.

— Комм-упнстическая пар
тия, — говорит тов. Гаврюшев, 
— уделяет большое внимание 
увеличению производства то
варов народного потребления. 
Мы рады, что изготоЕ!ляем 
продукцию для советской 
семьи. Приложим все силы, 
чтобы выпустить больше мо
торов для швейных машин, 
улучшить их качество.

Е. ПОНОМАРЕНКО.
Ф ею  К. Константинова.

А. УСТИНОВ, 
работник свинофермы 

имени Свердлова.
колхоза

Наш колхоз из года в год не вы
полняет планов производства мяса. 
Очень мало производим свинины. 
Свиноферма приносит одни убытки. 
Себестоимость килограмма свинины 
в 1959 году составила 32 рубля.

Происходит это потому, что прав
ление колхоза по-прежнему мало 
уделяет внимания выращиванию и 
откорму свиней, не внедряет пере
довые методы содержания животных. 
Свиньи у нас размещены в старых 
помещениях, в тесных станках. Под
стилка у них всегда сырая, хотя ее 
и регулярно меняют. В свинарнике 
сыро, молодняк страдает легочными 
заболеваниями, допускается большой 
падеж. Свиньи содержатся в грязи.

Сейчас у нас 253  свиньи, ухажи
вают за ними 4 свинарки, держим 
двух водовозов, скотника. А у вас за 
30 0  свиньями ухаживают 2 челове
ка, да и им работы немного.

Теперь я убедился на практике, 
что там. где правление колхоза про
являет заботу о внедрении пере
довых методов труда, там налицо 
успех, там выполняются обязатель
ства.

Как приеду домой, приложу все 
силы, чтобы в ближайшие дни внед
рить в нашем ко.тхозе бесстаночное 
содержание и сухой откорм свиней. 
Это очень выгодное дело.

свинарь колхоза «Путь 
к коммунизму».

Правильно поступили колхозники 
колхоза «Р ассвет», решив за год 
производстве свинины увеличить 
в несколько ваз. Смелые обя
зательства взял механизатор Л. Бре
нинг.

Мы тоже решили покончить с от
ставанием свиноводства, В конце 
января в колхозе состоялось пар
тийное собрание, где обсуждался во
прос об укреплении животноводче
ских ферм кадрами. На собрании 

Коммунисты особенно остро ставили 
вопрос о работе свинофермы.

Партийная организация предложи, 
ла мне взяться за налаживание ра
боты. Я согласился. Правда, жаль 
было расставаться с техникой, ведь 
17 лет работал механизатором. Сле-- 
дуя примеру Л. Бренинга, я решил 
пойти работать туда, где труднее, 
где сейчас необходимы крепкие ру
ки и хозяйский глаз.

31 января принял 97 свиней. 
Вскоре мы убрали в свинарнике 
клетки и перевели животных на су 
хой откорм. Это намного облегчило 
труд.

Первые шаги нашей работы пока-» 
зывают, насколько выгоден этот ме
тол. Действительно, один человек 
может свободно вырастить за год 
500  свиней. У нас очень мало сви
ней. Я поставил задачу: сохранить 
и вырастить всех поросят. Как 
только поросята достигнут десятики
лограммового веса, буду переводить 
их на сухой откорм.

У вас, тт. Бренинг и Лейманс, 
действительно, образцовый порядок 
на Ферме, есть чему ппучить^-я. Я 
снял размеры с ваших самокорму- 
шск. теперь сделаю у себя такие же.

Подведя итоги своей поездки в кол
хоз «Р ассвет», работники свиновод- 
ческих_  ̂ Ферм единодушно решили в 
ближайшее время во всех колхозах 
района внедрить бесстаночное содер
жание и сухой откорм свиней.
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КР АСНОЯРСК. В декабре 
1917 года на имя В. И. Ленина 
пришло письмо от 12-летней 
ученицы Красноярской гимна
зии Жени Замощиной. Девочка 
писала; «Вы — большевик, я 
тоже большевичка» и просила 
упразднить преподавание в гим
назиях закона божьего. Письмо 
вошло в сборник «Письма тру
дящихся В. И. Ленину», подго
товляемый к печати Госпо'лит- 
издатом.

В настоящее время Евгения 
Марковна Садовская (Замощи- 
на) живет с семьей в Краснояр
ске. Она преподает в Краснояр
ском Дворце пионеров и заведу
ет отделением художественного 
воспитания детей.

На снимке: Евгения Марковна 
Садовская.

(Фотохроника ТАСС).
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Б О Л Ь Ш Е  К И Р П И Ч А  
Д Л Я  С Т Р О Е К

Машины
для лесосплавных 

работ
КАЗАНЬ, 17 февраля. (ТАСС). 

Миллионы кубометров леса сплав
ляются ежегодно по рекам нашей 
страны. Пока бревна находятся в 
пути, многие из них тонут. Практи
ка показывает, что на дно опускает
ся почти третья часть бревен, со
ставляющих плот. На подъем их 
уходит много времени, затрачивают
ся большие денежные средства.

В распололсенном в Казани Волж
ско-Камском филиале Центрально
го научно-исследовательского инсти
тута лесосплава спроектирован раз- 
молевочный станок. Он сам подни
мает затонувшие бревна. Испытания, 
проведенные на Марийском дерево
обрабатывающем комбинате, показа
ли. что с его помощью можно эко
номить ежемесячно 2 50  тысяч руб
лей.

Успешно прошли испытания соз
данной в филиале института автома
тизированной цепной бревнотаски: 
она позволяет устранить ручной 
труд на участках сортировки леса. 
Процесс сортировки ускоряется в 
пять раз.

 ̂ А канатную бревнотаску конст
рукторы снабдили автоматическим 
сбрасывателем бревен. Теперь ее 
можно включать в полуавтоматиче
ские сортировочные линии на нияс- 
них лесных складах.

Все эти машины приняты к се
рийному производству. В нынешнем 
году их будут изготовлять пред
приятия Пермского и Свердловского 
совнархозов.

Несколько лет подряд в адрес кол
лективов томских кирпичных заво
дов облместпрома поступали спра
ведливые нарекания строителей: 
заводы №  3 и IN5 10 часто не вы

полняли месячных планов, выпуска
ли продукцию низкого качества. Это 
объяснялось низкой организацией 
производства, медленным техниче- 

*ским прогрессом. Коллективы заво
дов мало изучали передовой опыт, 
не внедряли его на своих предприя
тиях.

Первый год семилетки стал пере
ломным в работе кирпичных заводов. 
Там усилили борьбу за технический 
прогресс.

Многое сделали, например, работ
ники завода Jvll 3. В мае весь кол
лектив предприятия помогал строи
телям реконструировать кольцевую 
печь обжига. За 19 дней была пост
роена по сущ еству новая печь, поз
волившая намного увеличить вы 
пуск кирпича.

Большая работа проведена по ме
ханизации выгрузки кирпича из об
жиговых печей и погрузки его на 
автомашины. Был установлен башен
ный кран, получены два автопо
грузчика, внедрена вывозка кир
пича на поддонах. Смонтирован вто
рой тельфер для выгрузки продук
ции из бессводной кольцевой пёчи.

Внедрена новая технологическая 
нитка на кирпичном заводе iNI 10. 
Здесь смонтирован новый формовоч
ный пресс СМ-58 производитель
ностью 5 .000  кирпичей в час. Для 
улучшения качества глиняного тес
та, подаваемого в него, дополнитель
но поставлены вальцы грубого помо
ла, еще одна новая глиномялка. Ав- 
то.матизйрованы процессы подачи 
кирпича в сушил:,ные печи. Механи
зированы разгрузка кирпича из пе
чей обжига и подача его в контей
нерах на автомашины.

Второй гол семилетки томские 
кирпичники начали неплохо. На
пример, кирпичный завод 10 
план января выполнил на 115 про
центов, дав сверх плана 100 тысяч 
шгук кирпича, завод № 3— на И З  
процентов, выработав сверх плана 
80  тысяч штук кирпича. За первую 
декаду февраля завод №  10 дал 
сверх задания 125 тысяч штук кир
пича. завод iNI 3 —  15 0  тысяч 
штук.

Высокие показатели, достигнутые 
работниками этих предприятий, во 
многом объясняются хорошей орга
низацией соревнования. Здесь еже
дневно подводят итоги работы за 
прошедшие сутки; анализируют при
чины неполадок и принимают меры 
к их исправлению.

В социалистическом соревнований 
многие бригады добились высоких 
показателей. На заводе №  10 впе
реди идет бригада топ. Карпова, ра
ботающая в карьере, на заводе iNI 3 
—  бригада топ. Вибе, формующая 
кирпич. В цехе обжига завода №  10

бригада тов. Урозаева сменные за
дания выполняет на 120 процентов.

Коллектив третьего кирпичного 
завода в прошлом году помог работ
никам Кожевниковского райпром- 
кочбината механизировать добычу 
глины в карьере и транспортировку 
се к кирпичеделательным агрегатам. 
Это позволит кирпичному заводу 
комбината значительно увеличить 
выпуск кирпича.

В связи с большим промышлен
ным и жилищным строительством в 
Верхне-Кетском. Тегульдетском и 
Зырянском районах требуется луч
ше снабжать стройки стеновыми ма
териалами, а местные кирпичные за
воды не справляются с этим. Работ
ники томских заводов взяли шефст
во нал коллективами отстающих за
водов, Тегульдетского и Зырянского 
районов.

Работники кирпичных заводов 
имеют в текущем году большие воз
можности. На расширение мошности 
предприятий ассигновано 5 .8 40  ты 
сяч рублей. На кирпичном заводе

10 будут пущены в эксплуата
цию еще 8 камерных сушилок и тун
нельно-обжиговая печь. Это позво
лит к концу 1960  гола довести мощ. 
ность завода до пре.дусмотренпой на 
конец семилетки. Коллектив третье
го завода в текущем году построит 
восьмит-'-пирльное сушило и в буду
щем году еще одну сушилку новой 
конструкции мощностью 18 миллио
нов штук кирпича в год. Годовая 
мощность предприятия будет доведе
на до 40 миллионов штук кирпича.

Помимо этого коллективам кир
пичных заводов iNI 3 и ЛуГ! 10 пред
стоит в 1961 —  1965  годах осво
ить производство кирпичных вибри- 
рованных панелей , мощностью 75 
тысяч квадратных метров жилой 
площади в год. Это позволит наибо- 
,чее эффективно использовать кир. 
пич, выпускаемый действующими 
заводами, в два раза сократить его 
расход, вдвое снизить вес жч.лых 
домов и настолько же уменьшить 
трудовые затраты по монтажу их, 
снизить стоимость квадратного мет
ра жилой площади примерно на 10 
процентов по сравнению с наиболее 
экономичными типами обычных до
мов из кирпича.

Г. БУРКОВ,
начальник отдела строительных 

материалов облместпрома.

Ш и с м а а в р  едажехщихо —I
Помогает
рабочая
смекалка

Как-то меня подозвал к своему 
станку столяр тов. Говорин.

—  Много времени уходит у  меня 
на зажим детали, —  говорил он, по
казывая свой долбежный станок.

II тов. Говорин рассказал, что за
думал изменить зажим у станка, 
сделать его не винтовым, а эксцент
риковым. Предложение показалось 
мне эффективным. Внедрение его в 
3 — 4 раза сокращало время на опе
рацию зажима детали. Я помог тов. 
Говорину, изготовил чертеж, по ко
торому в механической мастерской 
сделали предложенное столяром 
приспособление. Оно не только эко
номит время, но и не дает повреж
дений детали, что зачастую случа
лось при винтовом зажиме.

У тов. Говорина немало товари
щей по рационализации и изобрета
тельству. Столяр тов. Важенин не 
так давно'' предложил шайбы к фре
зерному станку, которые ускорили 
вырезку шипов. Слесарь тов. Чуев 
облегчил труд столяров, предложив 
простейший шкурильный станок.

Однако рационализаторы нашего 
завода могли сделать больше, если 
бы ими лучше руководили. Техниче
ский совет предприятия

ходов производства изготовлять дет
ские игры, игрушки и т. д. Однако 
простую деревянную игрушку заво
зят из Перми, Кирова, Загорска и 
других городов.

Нужно улучшить торговлю дет
скими товарами. С этим согласны 
руководители горпромторга. Об этом 
они говорят давно. Но мало что де
лают для этого.

Н. ВИШНЯКОВ.

Комплексные
звенья
распались

Наше малое комплексное
на

звено
базезаготавливает древесину 

трактора ТДТ-40. Звено состоит из 
трех лесозаготовителей: трактори
ста, вальщика, чокеровщика. В та
ком составе мы трудимся больше го
ла.

Каждый из нас стремится к тому, 
чтобы помочь товарищу сэкономить 
время на каждой операции. Взаимо
помощь. бережная эксплуатация ме
ханизмов, закрепленных за звеном. 
Позволяют выполнять за смену уста
новленные задания не менее чем на 
120  процентов. Так же производи
тельно трудится и большинство дру
гих коллективов малых комплексных 

который 1 звеньев лесопункта.

V. V
...Каждое утро к небольшому зданию на Советской улице в 

городе Колпашево спешат дети. У  них в руках папки для нот. 
Привычно проходят ребята по коридору. На дверях комнат зна
комые таблички: «Класс фортепьяно». «Класс баяна», «Класс 
теории музыки».

Идут занятия.
А ну-ка, проиграй это место еще раз, — говорит препода

ватель по классу баяна Анатолий Арестов своему ученику Ша
милю Абушаеву. Шамиль повторяет упражнение (см. снимок).

В Колпашевской музыкальной школе обучается свыше ста 
детей рабочих, служащих города.

В этом учебном году при школе организованы также курсы 
музыкального образования, которые посещают люди различных 
возрастов и профессий. к. ПЕТРОВ.

возглавляет главный инженер заво
да тов. Чузов, бездействует.

В. ШАБАЛИН, 
механик бондарно-тарного 

завода.

В горпромторге 
согласны, но...

Работники детского универмага в 
Томске не могут пожаловаться на 
недостаток покупателей. Спрос на 
детские товары велик. Каждый день 
в магазине бывает многолюдно.

Но вид детского универмага не' 
взрачен. Торговый зал тесен и не
удобен для продажи товаров. Поме
щение не позволяет организовать 
показ необходимых товаров.

В торговом зале стоят нераспако
ванные ящики с детской обувью и 
головными уборами.

В ассортименте товаров много из
делий, которые никак нельзя на
звать детскими. Продаются магни
тофоны, радиоприемники и радиолы, 
которые выставлены рядом с кукла' 
ми. Детям предлагаются... различ
ные средства косметики.

В отделе школьных письменных 
принадлежностей продаются от
крытки с фотографиями артистов, 
но иногда не бывает таких школь
ных товаров, как перья, цветные 
карандаши, тетради.

Работники магазина, очевидно, 
привыкли к беспорядку. Товары ле
жат на выставке «навалом», измя
тые, запыленные.

В детском универмаге ограничен
ный ассортимент трикотажных из
делий. Нет хлопчатобумажных 
платьев многих детских размеров. 
Детское приданое настолько низ
кого качества, что работники при
лавка даже стесняются его показы
вать покупателям.

В Томске немало металлообраба
тывающих и деревообрабатывающих 
предприятий. Они могли бы из от-

Однако с первых же дней нового 
года дела у  нас пошли хуж е. Ма
лые комплексные звенья фактически 
распались, снизилась производи-, 
тельность труда. А произошло это 
потому, что новый начальник лесо
пункта тов. Серебрянников дал ука
зание раскомплектовать комплекс
ные звенья. Приедешь утром в лесо
секу и не знаешь, какого вальщика 
дадут тебе сегодня. Цеховой комитет 
профсоюза, рабочие не раз заявляли 
тов. Серебрянникову, что ломать пе
редовую организацию лесозаготовок 
нельзя, но начальник лесопункта с 
их мнением не считается.

И. ВЯТКИН, 
тракторист Бундюрского лесо

пункта Чаинского леспром
хоза.

В С Т Р Е Ч А  С  Б Ы В Ш И М И  
П А Р Т И З А Н А М И

В зале заседаний Асиновско- 
го райкома партии трудящиеся 
города встретились с ветерана
ми боев за власть Советов в Си
бири: И. И. 'Ульященко, Е. И. 
Макаровой, Е. П. Паниной, 
Е. Е. Устюжаниным, Ф. С. -Ма
каренко и другими. Тепло их 
приветствовал секретарь райко
ма КПСС тов. Савченков. За
тем выступил заслуженный 
учитель школы РСФСР препо
даватель школы № 4 И. А. 
Уланов, у которого собран бо

гатый материал по истории пар
тизанского движения в Том
ской области и Асиновском 
районе. Тов. Уланов рассказал 
о В. Ф. Враневском — участ
нике боев с колчаковцами, ко
мандире партизанского взвода, 
о Ф. С. Макаренко — бойце 
известного отряда Гончарова, и 
других.

С ответным словом выступил 
партизан В. Ф. Бранееский.

Работники профсоюзных ор
ганизаций преподнесли парти
занам памятные подарки.

В Томсие 
выращиваются 

сатенир! секвойи
Во время своего пребывания 

в США первый заместитель 
Председателя Совета Минист
ров СССР Ф. Р. Козлов посетил 
знаменитую Богемскую рощу в 
Калифорнии. Здесь растут веч
нозеленые секвойи. Секвойи 
достигают 110 метров в высоту 
и 5 метров в обхвате. Самое ста
рое дерево имеет почтенный 
возраст — 2.200 лет.

Ботаники Калифорнийского 
университета подарили Ф. Р. 
Козлову семена секвойи в знак 
друнгбы между двумя великими 
народами.

И вот недавно в адрес Бота
нического сада при Томском 
университете цришла посылка 
из Москвы. В ней оказались се
мена секвойи. Работники Мини
стерства сельского хозяйства 
СССР просили томичей выра
стить саженцы для посадки сек
войи в Крыму. Дело в том, что 
это замечательное дерево, как 
пишет в сопроводительной за
писке представитель факуль
тета лесного дела Калифорний
ского университета Эмануэль 
Фриц, может расти только в 
Крыму и на юге Украины. Са
женцы, выращенные в Томске, 
будут отправлены в Крым за 
исключением нескольких экзе.м- 
пляров, которые останутся в 
коллекции растений Сибирско
го ботанического сада. Сейчас 
уже получены первые десятки 
растений из семян калифорний
ской секвойи.

Где
отремонтировать
авторучку?

Случилась неприятность: недавно 
купленная авторучка вышла из 
строя —  сломался наконечник. За
менить его —  и ручка снова в по
рядке. Но сделать это не так просто. 
В Томске нет ни одной специализи
рованной мастерской по ремонту ав
торучек.

—  Что же делать? —  разводит 
руками начальник отдела легкой 
промышленности облпромсовета тов. 
Кирцман. —  Механические мастер
ские артели «Рекорд» ремонтируют 
только шариковые авторучки. Для 
авторучек других систем нет запас
ных частей.

Однако причина оказывается в 
другом.

—  Мелкая работа, —  говорят ра
ботники механических мастерских 
артели «Рекорд», —  перепачкаешь
ся чернилами, а выручка неболь
шая... А вообще-то, ремонтировать 
авторучки надо.

Конечно. Хотя бы потому, что 
стоимость ремонта авторучки намно
го дешевле стоимости новой.

Б, УРВАНЦЕВ, рабкор.

„Друзья разъезжаются, а 
дружба остается'*

Два с половиной года назад 
молодой преподаватель Томско
го электромеханического инсти-. 
тута инженеров железнодорож
ного транспорта Вадим Петро
вич Дубровский побывал с 
группой советских туристов в 
Китае. В Пекине он познако
мился со студентом четвертого 
курса государственного педаго
гического института русского 
языка .Го Пэн-цеем.

— С первых минут между 
нами завязалась непринужден
ная беседа, — вспоминает Ва
дим Петрович. — Го Пэн-цей 
рассказал мне, как плохо шила 
их крестьянская семья в доре
волюционное время. Тогда он и 
мечтать не мог о высшем обра
зовании. Но с приходом народ
ной власти все изменилось — 
двери вузов широко раскры
лись для рабочей и крестьян
ской молоденш.

Учился Го Пэн-цей хорошо и 
с нетерпением ждал, когда, 
окончив институт, сможет при
нять активное участие в строи
тельстве социализ.ма в своей

КАЖДОЕ ЦЕННОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ— В ПРОИЗВОДСТВО
С каждым годом растет число но

ваторов производства на предприя
тиях Томского экономического райо
на. Два года назад каждый двадцать 
пятый работник являлся рационали
затором или изобретателем, теперь 
же —  каждый девятнадцатый. Зна
чительно увеличились число предло
жений и экономия средств за счет их 
внедрения. В прошлом году, напри
мер, условно-годовая экономия от 
внедрения в производство изобрете
ний и рационализаторских предло
жений на предприятиях совнархо.за 
составила 29  миллионов 23 0  тысяч 
рублей.

Главное внимание новаторов 
производства направлено на повы
шение производительности труда, 
механизацию и автоматизацию про
изводственных процессов.

Комплексная бригада Томского 
лесоперевалочного и деревообраба
тывающего комбината в составе
В. А. Чугунова, В. Г. Баума, С. В. 
Зубрилина разработала полуавтома
тическую поточную линию разделки 
рудничного долготья. Внедрение ее 
в производство позволило повысить 
производительность труда более чем 
в 10 раз.

Комплексная бригада рационали
заторов Томского подшипникового 
завода в составе А. Г. Жука. Б. Ф. 
Троицкого. В. В. Ыигалкина и А. А. 
Кадкина внедрила сигнализацию и 
централизацию управления котель
ной. Это позволило высвободить во
семь человек обслуживающего пер
сонала. сэкономить 80 тысяч 48 0  
рублей.

По предложению рационализатора 
Томского электромеханического за
вода С. М. Еопилевича создан и 
внедрен в производство автомат для 
изготовления пружин, который по
зволяет повысить производитель
ность труда на этой операции в не
сколько ваз.

Многое делают наши новаторы 
производства для экономии электро
энергии, цветных металлов и дру
гих дефицитных материалов. Вне
дрение их предложений только в

прошлом году позволило на пред
приятиях совнархоза сэкономить бо
лее- 60 0  тонн черных и около 20 0  
тонн цветных металлов.

Наиболее ценной в этом отноше
нии является работа рационализа
торов завода « Томкабель» Ю. Л. 
Созонова, В. А. Ерохина, Н. Е. Па.х- 
ряева и П. Я. Селиванова. Они мо
дернизировали крутильные сигаро
образные машины, что позволило 
заводу резко снизить брак на этой 
операции и сэкономить за год свыше 
22 тонн меди.

В результате внедрения этого и 
других рационализаторских предло- 
лсений в прошлом году на «Томка- 
беле» было сэкономлено свыше 50 
тонн меди..

Большой экономический эффект 
дали настойчивые поиски новаторов 
производства новых резервов эконо
мии электрической энергии. Особе.ч- 
но много ценных предложений пода
но после опубликования письма ЦК 
КПСС «Об экономном расходовании 
электроэнергии в народном хозяй
стве». Всего на предприятиях сов
нархоза по предложениям рациона
лизаторов за год сэкономлено более 
4 миллионов киловатт-часов элек
троэнергии.

С помощью рационализаторов 
сэкономлено немало древесины, 
строительных и других материалов.

Но творческие успехи новаторов 
производства были бы больше, нх 
ряды шире, если бы на всех пред
приятиях постоянно поддерживали 
их творческие искания, своевремен
но приходили им на помощь.

Главный недостаток —  все еще 
медленное внедрение принятых пред
ложений в производство.

На заводе «Сибэлектромотор», на
пример, только 45 процентов приня
тых предлолсений внедрены в прош
лом году в производство. Многие 
важные предложения из-за косности 
руководителей цехов годами не 
внедряются в производство. Очень 
долго не внедрялось ценное предло
жение слесаря Н. К. Сорокина и 
инженера А. Г. Кантонистова об из

менении конструкции статора одно
го из видов электродвигателей, хотя 
оснастка для этого давно была изго
товлена. а опытные образцы стато
ра показали хорошие результаты. 
Только спустя два года это ценное 
предложение внедрено в произво.д- 
ство. За это время от внедрения цен
ного предложения молено было сэко
номить многие десятки тысяч руб
лей.

Мало внедрено в производство 
принятых предложений на Томском 
электромеханическом заводе.

Медленно внедряются ценные 
предложения и на многих других 
предприятиях. На Кетском лесоза
воде, например, с 1957  года лежит 
без движения предложение тов. 
Клонстиса о внедрении полуавтома
тического управления бревнотаска
ми. что позволило бы высвободить 
на другие работы 13 человек. С мая 
прошлого года на этом же заводе не 
внедряется предложение тт. Михеева 
и Купчина о механизации скатки 
бревен с бревнотаски на,комлевые 
тележки лесопильных рам, что по
зволило бы высвободить шесть че
ловек. Сколько рабочих длительное 
время трудятся вручную из-за кон
серватизма руководителей лесоза
вода!

Слабо развито рационализатор
ское движение среди лесозаготови
телей и строителей. Лишь каждый 
сорок второй лесозаготовитель и 
каждый сорок третий строитель яв
ляются рационализаторами. На мно
гих стройках и леспромхозах не 
собирают новаторов производства, 
не определяют для них тем, а на 
ряде предприятий и строек даже не 
избраны советы первичных органи
заций Общества изобретателей и ра
ционализаторов.

Товарищ Н. С. Хрущев в своей 
речи на июньском Пленуме ЦК 
КПСС говорил; «Полезно было бы 
установить такой порядок, чтобы 
директор, партийный комитет и 
профсоюзы отчитывались перед пар
тийными организациями и перед ра
бочими о том. какие внесены ра

ционализаторские предложения и ка
кие ив них приняты и реализованы».

Такой контроль следует ввести 
на всех наших предприятиях.

Есть немало примеров того, как 
быстро развивается творческая ак
тивность трудящихся, если им ока
зываются помощь и поддержка. Еще 
два года назад Томский манометро
вый завод являлся самым отстаю
щим предприятием в совн ар^зе по 
рационализаторской работе. В 1957  
и 1958  голах было внедрено лишь 
92 рационализаторских предложения 
с годовым экономическим эффектом 
4 70  тысяч рублей.

В прошлом году дирекция й пар
тийная организация усилили 
внимание развитию творчест
ва рабочих и служащих. Были про
ведены два собрания изобретателей и 
рационализаторов завода, переиз
бран состав совета первичной орга
низации Всесоюзного общества изоб
ретателей и рационализаторов, раз
работан темник первоочередных ра
бот. Эти и другие мероприятия ак
тивизировали творческую работу но
ваторов производства. За один год 
было внедрено 1 62  предложения, 
дающих 840  тысяч рублей экономии 
в год.

Этот опыт очень поучителен. Он 
свидетельствует о том, что развитие 
рационализации зависит, прежде 
всего, от уровня организационной 
работы.

Большие задачи по техническому 
прогрессу стоят перед предприятия
ми во втором году семилетки. В вы
полнении .этих задач большая роль 
принадлежит рационализаторам и 
изобретателям.

Надо на калсдом предприятии ока
зывать помощь и поддержку этим 
активным бойцам, за досрочное вы
полнение семилетки, добиться, что
бы каждое ценное предложение бы
стро внедрялось в производство.

В. САФРОНОВ,
старший инженер производственно- 

технического отдела Томского 
совнархоза. I

стране, поехать туда, где труд
нее.

Получив однажды письмо из 
провинции Шаньдун, тов. Дуб
ровский узнал, что его друг в 
уезде Веньшань в школе № 1 
преподает русский язык. Там 
и сейчас работает молодой 
учитель. Он с гордостью сооб
щает об успехах в строитель
стве новой жизни в народном 
Китае, о своем труде, о том, с 
каким интере.сом изучают ки
тайские дети русский язык. Го 
Пэн-цей интересуется развити
ем науки и техники, искусст
ва и литературы в Советском 
Союзе.

Недавно по просьбе Го Пэн- 
цея Вадим Петрович выслал 
ему рассказ М. Шолохова 
«Судьба человека». И вот при
шло ответное письмо.

«Здравствуй, дорогой мой 
лучший друг Вадим! — пишет 
Го Пэн-цей. — Вчера я прочи
тал посланный тобой рассказ. 
Он до глубины души взволно
вал меня. Я горячо полюбил 
этого простого советского чело
века Андрея Соколова и еще 
больше возненавидел фаши
стов... Я хочу перевести это 
замечательное произведение на 
китайский язык, чтобы большее 
число людей, окружающих ме
ня, узнало судьбу этого■чело
века, чтобы люди еще сильнее 
возненавидели фашизм и вой
ну».

Правильно сказано в мудрой 
китайской пословице: «Друзья 
разъезжаются, а дружба остает
ся».

Е, СТЕПАНОВ.

Вечер
интеллигенции 

в Бакчаре
В селе Банчар состоялся ве

чер интеллигенции. Первый 
секретарь райкома КПСС А. Г. 
Монголии рассказал о решени
ях декабрьского Пленума ЦК 
КПСС и задачах интеллигенции 
района. 'Участники вечера гово
рили о необходимости улуч
шить пропаганду решений де
кабрьского Пленума ЦК КПСС 
и всю агитационно-массовую 
работу среди населения.

На вечере лучшим лекторам 
были вручены благодарствен-, 
ные грамоты областного отде
ления Всесоюзного общества 
по распространению политиче
ских и научных знаний и по
четные грамоты райисполкома.

Затем силами лучших кол
лективов художественной само
деятельности был дан большой 
концерт. А . ИГНАТЬЕВ.

КОРОТКО
о  Труженики Ново-Кусковско

го сельсовета Асиновского 
района увеличивают сда
чу молока на приемный 
пункт.-Регулярно сдает молоко 
колхозница тов. Плесумс. Она 
обязалась продать за год 600— 
700 литров. Активные сдатчики 
молока также тт. Кускова, Ви- 
нивитин и другие.

С. АЛБЫЧЕВ,

О  Учащиеся 10 «в» класса 
Кривошеинской средней школы 
выезжали в колхоз имени Жда
нова с концертом. Коллектив 
художественной самодеятель
ности под руководством учите
ля музыки М. А. Курамшина 
подготовил интересную и со
держательную программу.

Вторая группа школьников 
под руководством пионервожа
той тов. Дорофейчик побывала 
в третьей бригаде этого же 
колхоза — в деревне Былино.

А. СЛАБУХА.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„Киловатт-часы, выброшенные на ветер"
Под таким заголовком в нашей 

газете 13 декабря прошлого года 
были опубликованы материалы 
■рабкоровского рейда по цехам 
Томского манометрового завода. 
Вскрывались серьезные недостат
ки в расходовании электроэнергии 
на предприятии.

Как сообщил секретарь партий
ной организации манометрового 
завода тов. Ершов, материалы рей
да обсуждались на партийном со
брании, и критика газеты призна
на правильной.

Для устранения отмеченных не
достатков разработан план органи
зационно-технических мероприя
тий. Многие из них уже осущест
влены.

Совнархозом пересмотрена за
вышенная норма расходования 
электроэнергии на заводе. Вместо 
136 киловатт-часов на тысячу руб
лей валовой продукции на 1960 
год норма снижена до 93 киловатт- 
часов.

Установлен учет электроэнер
гии по цехам. В штамповочном це
хе ликвидированы утечки сжатого 
воздуха. Кустарная электропечь в 
восьмом цехе демонтирована. В

четвертом и пятом цехах реконст
руировано освещение, вместо мно
голамповых светильников установ
лены одноламповые. Общее н ме
стное освещение в дневное время 
и во время перерывов в работе це
хов отключается. Намеченные на 
1960 год мероприятия позволят 
сберечь за год 99 тысяч киловатт- 
часов.

Партийная организация избрала 
комиссию контроля за экономным 
расходованием электроэнергии. В 
цехах завода организованы конт
рольные комсомольские посты по 
экономии электроэнергии, проведе
но совещание членов штаба этих 
постов. По фактам бесхозяйствен
ного использования электричества 
выпущен специальный номер сати
рической стенной газеты «Бокс»; 
Составлен план внедрения рацио
нализаторских предложений по 
экономии электроэнергии.

Все это позволило значительно 
уменьшить расходование электри
ческой энергии на заводе. В янва
ре коллектив завода брал обяза
тельство сэкономить 5 процентов 
энергии против новых удельных 
норм. Фактически сэкономлено 5,3 
процента электроэнергии.

„ТАК ДОРОГО ОБХОДИТСЯ ШТУРМОВЩИНА»
Томский горисполком обсудил 

опубликованную в нашей газете 
3 февраля статью «Так дорого 
обходится штурмовщина» и при
знал ее правильной.

В своем решении исполком 
предложил инспекции государст! 
венного архитектурно-строитель
ного контроля прекратить прием 
объектов с недоделками и неза

конченными работами по благо
устройству. Исполком обязал от
дел капитального строительства 
горисполкома усилить технический 
надзор за строительством, не до
пуская низкого качества работ.

Контроль за выполнением этого 
решения возложен на заместителя 
председателя горисполкома тов, 
Коробкова.
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Подготовка к ленинским 
дням в Монголии

УЛАН-БАТОР, 19 февраля. 
(ТАСС). Коллективы промышлен
ных предприятий, учреждений и 
общественных организаций мон
гольской столицы активно готовят
ся к 90-летию со дня рождения 
основателя Коммунистической пар
тии Советского Союза и Советско
го государства, великого вождя и 
учителя трудящихся всего мира 
Владимира Ильича Ленина. Подго
товка к ленинским дням проходит 
под знаком совершенствования 
форм пропаганды марксистско-ле
нинской теории, улучшения качест
ва преподавания в сети партийного 
просвещения, дальнейшей активи
зации агитационно-пропагандист
ской работы.

На промышленных предприятиях 
Улан-Батора, сообщает агентство 
Монцамэ, в эти дни ширится соци
алистическое соревнование в честь 
годовщины рождения великого Ле
нина. Рабочие теплоэлектроцентра
ли, молочного завода, мясокомби

ната и стекольного завода в ходе 
этого соревнования успешно вы
полнили свои январские задания.

На многих предприятиях развер
тываются выставки, посвященные 
жизни и деятельности В. И. Лени
на. В Улан-Баторе завершается 
подготовка к теоретическим кон
ференциям на темы; «Учение 
В. И. Ленина о кооперации и 
кооперирование сельского хозяйст
ва в МНР», «Последовательное 
осуществление ленинских принци
пов мирного сосуществования го
сударств с различным социальным 
строем». В библиотеках открыты 
специальные стенды произведений 
В. И. Ленина. В эти дни демонст
рируются кинофильмы, идут спек
такли, рассказывающие о жизни и 
революционной деятельности Вла
димира Ильича.

Монгольская печать и радио по
свящают многочисленные материа
лы предстоящему ленинскому юби
лею.

Всенародное движение
ПЕКИН, 18 февраля. (ТАСС). В 

Китае продолжается всенародное 
движение за строительство гидро
технических сооружений, в кото
ром участвует 70 миллионов чело
век. С октября прошлого года эта 
многомиллионная армия строите
лей выполнила 20 миллиардов ку
бометров земляных работ, создала 
сотни крупных водохранилищ, оро
сительных систем и каналов. За
конченные гидротехнические соору
жения позволят в этом году вновь 
оросить и значительно улучшить 
орошение 13,5 миллиона гектаров.

В провинции Аньхуэй, располо
женной в Восточном Китае, в гид
ротехническом строительстве уча
ствуют 5 миллионов человек. Гу
стая сеть каналов и водохранилищ.

которая покроет всю равнинрую 
часть провинции, не только подве
дет на поля воду для орошения, но 
и будет иметь большое транспорт
ное значение. Уже созданные в 
Аньхуэе гидротехнические соору
жения могут оросить 1 миллион 
гектаров пахотных полей. Трудя
щиеся провинции обязались до на
чала массового весеннего сева пе
ревыполнить план гидротехниче
ского строительства в полтора ра
за.

Широкий размах гидротехниче
ского строительства в китайской 
деревне создает благоприятные 
условия для дальнейшего развития 
сельского хозяйства и получения 
высокого урожая в стране в этом 
году.

Латиноамериканская общественность одобряет  
советско-кубинское соглашение

НЬЮ-ЙОРК, 18 февраля. 
(ТАСС). Заключенное между Кубой 
и Советским Союзом торговое и 
кредитное соглашение находится в 
центре внимания общественности 
латиноамериканских стран.

Как сообщает корреспондент 
агентства Пренса Латина, руко
водитель профсоюза текстильщи
ков и заместитель секретаря по 
вопросам печати конфедерации 
трудящихся Перу Рамон Солис 
Реано заявил, что для Кубы это 
«соглашение означает освобожде
ние от дипломатической опеки 
СШ А». По словам этого профсоюз
ного лидера, Куба дала пример, 
которому «мы должны следовать, 
чтобы расширять наши рынки и не 
быть в плену колебаний курсов на 
нью-йоркской фондовой бирже».

Бывший министр просвещения 
Гватемалы и генеральный секре
тарь «партидо революсионарио 
аутентико» Эктор Морган указы
вает, что соглашение между Ку

бой и СССР является «примером! 
сотрудничества и подлинной взаи-: 
мопомощи между неза'Виеимыми' 
странами» и «не означает никако
го контроля или действий, которые 
бы связали руки Кубе. Это совер
шенно не похоже на условия пре
доставления других займов, полу
чаемых нашими странами».

Руководитель молодежного отде
ления партии демократическое 
действие Венесуэлы Хосе Ра
фаэль Муньос указывает, что, 
«восстановив торговые отношения 
с Россией, кубинское правительст
во сорвало маневры монополисти
ческих кругов США, которые хо
тят задушить кубинскую револю
цию». Куба, продолжает он, «де
лает это также и потому, что Со
ветский Союз в отличие от севе
роамериканских капиталистов не 
навязывает обременительных усло
вий».

Советско-кубинское соглашение, 
подчеркивает мексиканская печать.

вызвало волну антикубинской кам
пании в США. Эта кампания, пи
шет газета «Диарио де Мехико», 
вновь подтвердила, насколько фа
рисейскими являются утверждения 
США о дружбе, взаимопонимании 
и свободной конкуренции.

В настоящее время, пишет мек
сиканская газета «Популар», бла
годаря изумительному экономиче
скому росту социалистических 
стран этот лагерь может потребить 
большое количество сырья и сель
скохозяйственных продуктов, про
изводимых в Латинской Америке. 
Это означает, подчеркивает газета, 
что страны, подобные Кубе, уже 
не находятся в зависимости от 
одного рынка, каким был рынок 
США, и находят в других местах 
открытые двери для своей торгов
ли. Времена, когда США могли 
экономически удушить Кубу, пи
шет в заключение газета, отошли 
в историю.В комиссии палаты представителей по иностранным делам

ВАШИНГТОН, 17 февраля. 
(ТАСС). Сегодня комиссия по 
иностранным делам палаты пред
ставителей американского конгрес
са приступила к обсуждению так 
называемой «программы взаимно
го обеспечения безопасности», из
ложенной во вчерашнем послании 
президента Эйзенхауэра.

Выступая от имени правитель
ства в поддержку этой программы, 
государственный секретарь Гертер 
уделил большое внимание анализу 
современной расстановки сил на 
мировой арене. Он заявил, что 
«постоянным и основным факто
ром» современного международно
го положения является наличие, 
с одной стороны, «свободного (т. е. 
капиталистического. — Ред.) ми
ра», а с другой стороны, «комму-

Жалкие потуги дезинформаторов
С глубочайшим интересом сле

дит мировая общественность за 
поездкой главы Советского прави
тельства Н. С. Хрущева в страны 
Азии. В многочисленных высказы
ваниях государственных и общест
венных деятелей,- в комментариях 
печати эта поездка расценивается 
как логическое продолжение уси
лий Советского государства, на
правленных на упрочение мира, как 
важный шаг в дальнейшем разви
тии дружбы и сотрудничества меж
ду Советским Союзом и народами 
Азии.

В Индии, Бирме, ныне в Индо
незии (и нет сомнения, так будет 
и в Афганистане) главе Советского 
правительства и его спутникам 
оказывается восторженный, иду
щий из глубины сердец, прием. В 
этом радушии находят выражение 
искренние чувства этих народов 
к советскому народу — верному 
другу стран Азии. Этот горячий 
прием свидетельствует также о 
поддержке миролюбивой советской 
политики миллионами людей в 
Азии, равно как и в других райо
нах.

Но успех поездки Н. С. Хрущева 
явно не по душе некоторым запад
ным кругам. Они привели в jieftcT- 
вие шарманщиков «холодной вой
ны» из некоторых органов печати, 
которые силятся, как говорится, 
навести тень на плетень. Газеты 
«Нью-Йорк тайме» и «Нью-Йорк 
геральд трибюн», например, поме
щают сообщения своих корреспон
дентов в странах Азии, составлен
ные в таком духе, чтобы как-ни
будь преуменьшить значение визи
та главы Советского правительст
ва. Так, делийский корреспондент 
«Нью-Йорк тайме» пытается по
ставить под сомнение ту часть Со
вместного Советско-Индийского 
коммюнике, где говорится, что от- 

. личительной чертой оказанного в 
Индии приема Н. С. Хрущеву было 
«проявление всеобщего энтузиаз
ма».

Его коллега из «Нью-Йорк ге
ральд трибюн» с присущим неко
торым американским репортерам 
легкомыслием голословно утвер
ждает, будто «коммюнике дает 
преувеличенное представление об 
успехе миссии Хрущева».

Говорят, что некоторые люди 
имеют глаза, чтобы не видеть, и 
уши, чтобы не слышать. Репорте
ры упомянутых американских га
зет нарочито закрывают глаза и 
уши, считая, очевидно, что им лег
че будет сочинять свою дезинфор
мацию. Они пытаются оспаривать 
то, что признано руководителями 
Индии в Совместном коммюнике. 
Поистине нужно потерять всякую

журналистскую этику, чтобы по
ступать таким образом.

Та же газета «Нью-Йорк ге
ральд трибюн» заявляет далее: 
поездка Н. С. Хрущева в Йндию 
не привела «к нейтрализации эф
фекта визита президента Эйзен
хауэра». Но откуда газета взяла, 
что поездка Н. С. Хрущева, ска
жем, в Йндию, имела целью в ка
кой-либо степени умалить визит 
президента Эйзенхауэра в страны 
Азии в декабре прошлого года. Со
вместное Советско-Индийское ком
мюнике охватывает широкий круг 
вопросов, касающихся междуна
родных отношений, а также кон
кретных проблем, представляющих 
взаимный интерес для СССР и 
Индии. Если . бы американские 
корреспонденты удосужились до
бросовестно прочитать это коммю
нике, то они могли бы убедиться в 
беспочвенности такого рода рас- 
суждений.

Что же беспокоит некоторые 
американские органы печати и 
стоящие за ними круги? Их недо
вольное брюзжание объясняется 
тем, что советско-индийские отно
шения, как подчеркивается в ком
мюнике, никогда прежде не по
коились на более прочной основе 
дружбы и понимания, чем в на
стоящее время.

Таков важнейший результат ви
зита Н. С. Хрущева в Индию, и 
можно наверняка сказать, что та
ким он будет и в отношении дру
гих стран Азии. Именно это обсто
ятельство и бесит недоброжелате
лей, стремящихся помешать друж
бе между СССР и азиатскими на
родами, ослабить их солидарность 
в общей борьбе за мир, против ко

лониализма. Особую нервозность 
при этом вызывает у них расширя
ющееся экономическое сотрудниче
ство СССР и азиатских стран. Та 
же «Нью-Йорк геральд трибюн» 
прямо пишет, что «Запад и осо
бенно Соединенные Штаты будут 
сталкиваться со все большей кон
куренцией со стороны русских в 
области экономического сотрудни
чества в Азии».

Экономическое соревнование 
между социализмом и капитализ
мом поставило в порядок дня ми
ровой политики проблему помощи 
слаборазвитым странам. Сейчас, 
когда это соревнование вступает в 
решающую фазу, вопрос об эконо
мическом сотрудничестве слабораз
витых стран с высокоразвитыми 
приобрел особо важное значение.

Братская советская помощь за
воевывает сердца народов Азии, 
видящих, что она направлена на 
то, чтобы азиатские страны разви
вали свою собственную экономику, 
национальную культуру, чтобы они 
двигались вперед по пути индуст
риализации и были бы на деле не
зависимыми государствами. Сот
рудничество с Советским Союзом 
и другими социалистическими 
странами суживает возможности 
для колониальной эксплуатации 
стран Азии. При сравнении с со
ветской помощью для азиатских 
народов еще отчетливее предстает 
западная помощь как орудие новой 
колониальной политики.

Западным кругам, как видно, не
чем ответить на советский, как они 
выражаются, вызов в отношении 
помощи слаборазвитым странам.

В. ХАРЬКОВ, 
обозреватель ТАСС.

секретаря. Соединенным Штатам 
тем более необходимо представить 
слаборазвитым странам какую-то 
альтернативу, что Советский Союз 
с каждым годом усиливает эконо
мическую помощь этим странам. 
Для этой помощи, «обладающей 
огромной притягательной силой 
для получателя, — отметил он, — 
характерно явное желание (Совет
ского Союза. — Ред.) обеспечить 
такие проекты, в которых заинте
ресованы слаборазвитые страны». 
Гертер подчеркнул также, что Со
ветский Союз «не требует различ
ных проверок отчетности, которые 
связаны с осуществлением про
грамм Соединенных Штатов».

Государственный секретарь ут
верждал далее, что предложенная 
конгрессу программа так называе
мого «взаимного обеепечения без
опасности» как раз и является той 
альтернативой примеру и помощи 
Советского Союза, с помощью ко
торой Соединенные Штаты рас
считывают привлечь на свою сто
рону народы слаборазвитых стран. 
Однако в ответ на многочисленные 

сопротивления этой вопросы членов комиссии он вы
нужден был признать, что, как и 
в предыдущие годы, львиная доля 
из 4.175 млн. долларов, запрошен
ных на эту программу, предназна
чена на военные цели, не имею
щие ничего общего с укреплением 
экономики слаборазвитых стран.

нистического мира», охватывающе
го треть населения земного шара.

Наряду с этим, продолжал он. 
«постоянным и основным факто
ром является и то обстоятельство., 
что за пределами коммунистиче
ского блока находятся сотни мил
лионов людей, борющихся за то. 
чтобы избавиться от проклятья 
бедности, и что эти люди весьма 
озабочены изысканием кратчайше
го и самого эффективного пути 
улучшения своего материального 
положения».

Задавшись вопросом, какова 
должна быть позиция Соединен
ных Штатов, Гертер заявил, что 
Соединенные Штаты не могут 
стоять в стороне, так как пример 
Советского Союза имеет огромную 
притягательную силу для народов 
слаборазвитых стран. Для многих 
этих стран, заявил он, «характер
ны глубокое и растущее желание 
и решимость улучшить свое поло
жение и добиться материального 
прогресса».

«При данных обстоятельствах, 
— продолжал Гертер, — ясно, что 
для оказания
притягательной силе и давлению 
коммунизма необходимо, чтобы у 
этих стран был выбор — такая 
альтернатива коммунизму, которая 
была бы чем-то большим, чем со
хранение статус-кво».

По мнению государственного

Еще один шаг к завоеванию 
независимости

БРЮССЕЛЬ’, 18 февраля 
(ТАСС). Представители Бельгий
ского Конго добились удовлетворе
ния ряда своих требований на про
ходившей здесь в течение четырех 
недель конференции круглого сто
ла о предоставлении независимо
сти Бельгийскому Конго.

В соответствии с принятыми 
конференцией решениями Бельгия 
соглашается на создание в пере
ходный период (с 20 февраля по 
30 июня — день провозглашения 
независимости. — Прим. корр.) 
центральной и провинциальных 
коллегий, которые разделят с ге
нерал-губернатором Конго и губер
наторами провинций все прерога
тивы власти, принадлежавшие им 
до последнего времени.

Кроме того, в соответствии с 
решениями конференции при мини
стре по делам Конго и Руандо- 
Урунди в Брюсселе должна быть 
создана политическая комиссия из 
шести представителей Конго по 
выработке проекта договора о бу
дущих отношениях между Бельги

ей и Конго, о внутреннем регла
менте палат конголезского парла
мента и о конституции Конго.

Участники конференции согласи
лись также, что глава будущего 
конголезского государства на пе
риод с 30 июня 1960 г. и до всту
пления в силу конституции должен 
назначаться на совместном заседа
нии обеих палат конголезского пар
ламента. До 30 июня 1960 года 
главой Конго остается король 
Бельгии.

Конференция приняла рекомен
дацию о том, чтобы в выборах в 
конголезский парламент и провин
циальные органы управления уча
ствовали лишь конголезцы, до
стигшие 21 года. Белые, прожива
ющие в Конго, и женщины к уча
стию в первых выборах допущены 
не будут.

Однако бельгийское правитель
ство рассматривает решения кон
ференции круглого стола лишь как 
основу для выработки последую
щих законопроектов, которые бу
дут переданы на рассмотрение и 
утверждение парламента Бельгии.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова 

20 февраля — «Стряпуха». 
Начало спектакля в 8 часов ве

чера.

Коммюнике 
о военных действиях 

в Алжире
КАИР, 18 февраля. (ТАСС). 

Здесь опубликовано коммюнике 
верховного командования Алжир
ской национально-освободитель
ной армии о военных действиях в 
Алжире за 11 и 12 февраля.

В результате ожесточенных 
боев между частями алжирской 
армии и французскими войсками, 
говорится в коммюнике, было уби
то 275, ранено 194 и взято в плен 
11 солдат и офицеров французской 
армии. Сбито пять военных само
летов и взорвано три французских 
военных эшелона.

Кинотеатр им. М, Горького
20, 21 февраля — новый цвет

ной художественный фильм 
«Фуртуна». Сеансы: 9-00, 10-55. 
12-50, 2-45, 4-40. 6-40. 8-40, 
10-40. В 10-55 вечера — допол
нительный сеанс в фойе кино
театра.

Зал кинохроники
20, 21 февраля — новые цвет, 

ные документальные фильмы 
«В свободном полете», «Как чело
век научился летать». Сеансы; 
9, 10-10, 6, 7-10 вечера.

Новый художественный фильм 
«Команда». Сеансы; 11-20, 1.00, 
2-40, 4-20, 8-20, 10-00.

Кинотеатр им. И. Черных
20 февраля. Большой зал — 

новый художественный фильм 
«Фуртуна». Сеансы; 9, 11, 12-50, 
2-40, 4-40, 6-40, 8-40. 10-35.
Малый зал — «Косолапый друг». 
Сеансы; 9. 10-45, 12-30, 2-15, 4, 
5-45, 7-30, 9-15, 11.

7 Ш В И & Ш 1
Суббота, 20 февраля

19.00. «У  карты мира». Вы
ступление комментатора по внеш
неполитическим вопросам. 19.15. 
Телевизионный журнал «Молодые 
томичи». 19.45. Концерт «О любви 
немало песен сложено». 20.15. 
«Последние известия». 20.25. От
вечаем на вопросы трудяшихся. 
20.35. Кинокомедия «Ссора в Лу
кашах».

Т о м с к а я  о б л а стн а я  ко н тор а  по п р о к а т у  кино(|]ильмов
с  22 февраля выпускает на экраны кинотеатров 

цветную киноповесть

УНР-292 на постоянную работу 
требуются: каменщики, штукату
ры, плотники, грузчики и разнора
бочие.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, конечная оста
новка автобуса № 2, отдел кадров.

3 — 1

Тресту «Томлесжелдорстрой» 
для работы в г. Томске требуется 
старший бухгалтер на самостоя
тельный баланс, знакомый со стро
ительным учетом.

Обращаться; г. Томск, улица 
Вершинина, 24, отдел кадров.

Детскому дому № 2 требуются 
рабочие на лошади и сторож- 
дворник.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 16.

Железнодорожным ресторанам 
станций Тбмск-1 и Томск-П, требу
ются; официантки, лоточницы, шо
фер, рабочие автогужевого тран
спорта.

Здесь же можно купить столит
ровые железные бочки.

Томской грузовой автотран
спортной конторе требуются: дис
петчеры, техник по учету резины, 
механики и бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 68, отдел кадров.

Авторы сценария: Владимир Попов, Елена Ленская. 
Режиссер-постановщик Евгений Немченко.
Композитор В. Пушков.
В ролях: Федор —  В. Векшин; Яснова — С. Данильченко; 

Савчук — В. Меркурьев, Шебалин — В. Архипенко, Грачев — 
Н. Емельянов и др.

Производство киностудии «Ленфильм», 1959 г.

Советские писатели в СШ А
ВАШИНГТОН, 18 февраля. 

(ТАСС). В Соединенные Штаты 
прибыла делегация советских пи
сателей, возглавляемая Степаном 
Щипачевым. В составе делегации 
Леонид Леонов, Мухтар Ауэзов и 
Олесь Гончар. Советские литера
торы, приехавшие сюда с ответным 
визитом, пробудут в Соединенных 
Штатах один месяц. Кроме Ва
шингтона, они посетят Нью-Йорк,

Лос-Анжелос, Фресно, Гранд-Кань
он, Феникс, Новый Орлеан и Бо
стон.

Сегодня здесь состоялась пресс- 
конференция советских писателей, 
на которой они рассказали коррес
пондентам о советской литературе, 
а также ответили на многочислен
ные вопросы о культурной жизни 
в Советском Союзе.

Спорт
Открытие VIII олимпийских 

зимних игр
с к в о  ВЭЛЛИ (Калифорния, 

США), 19 февраля. (Спец. корр. 
ТАСС). Вчера в 13 ч. 45 мин. по 
местному времени (О ч. 45 мин. по 
московскому времени 19 февраля) 
на ледяной арене состоялась тор
жественная церемония открытия 
VIII олимпийских зимних игр. 
Олимпиаду открыл вице-президент 
США Р. Никсон.

Более 750 спортсменов из раз
личных стран мира будут оспари
вать звание олимпийских чемпио
нов по скоростному бегу на конь
ках и фигурному катанию, лыж
ным гонкам и биатлону, горнолыж
ному спорту и прыжкам с трам
плина, двоеборью и хоккею. Сорев
нования откроются сегодня старта
ми лыжников на 30 км.

тотсжсого

ffy " *

V'

р е к о р д  
тр алжплппа

в  ходе соревнований на первен
ство Центрального совета спорт- 
общества «Спартак» по прыжкам 
с трамплина и двоеборью был 
установлен новый рекорд томского 
трамплина. Представитель Киров
ской области мастер спорта Сергей 
Двинских приземлился на отметке 
85 метров.

Прежний рекорд на этом трамп
лине составлял 81 метр и принад
лежал томичу — мастеру спорта 
Николаю Тетерину.

В. МАНИШЕВ,
' судья 2-й категории.
I ***
Ii На снимке; кировчанин Сергей

Двинских, установивший новый 
рекорд томского трамплина —■ 
85 метров.

На старте— команды „Трудовых резервов*'
Состоялась 13-я областная зим

няя спартакиада спортсменов тех
нических, ремесленных и строи
тельных училищ, училищ механи
зации сельского хозяйства и школ 
ФЗО. Оспаривалось первенство по 
лыжному и конькобежному спорту, 
городкам и пулевой стрельбе.

Победу в командном зачете 
одержали спортсмены РУ № 2 
(инструктор физического воспита
ния М. Ф. Ошлаков). Они показа
ли лучшие результаты по стрельбе 
и в лыжном спорте, уступив пер
венство по городкам коллективу 
горнопромышленного училища 
№  4 .

Расхитителей—к ответу
Мастер цеха готовой продукции 

Томской текстильной фабрики 
Н. П. Заведяев систематически 
пьянствовал. Приходя домой пья
ным, он устраивал скандалы, изде
вался над женой. Жена Заведяева 
не раз обращалась к руководству 
фабрики с просьбой принять меры, 
но эти просьбы оставались без 
ответа.

Пьянствовал и начальник отде
ла снабжения и сбыта фабрики 
Б. К. Ксиландер.

Чтобы получить деньги для 
повседневных попоек, Ксиландер 
и Заведяев вступили в незаконную 
сделку с заведующей магазином 
№ 29 горпромторга Кондаковой.

В январе этого года Заведяев по
грузил на автомашину 50 одеял 
на сумму 10 тысяч рублей, а Кси
ландер отвез их В магазин №  29 
и передал Кондаковой для прода
жи. Вырученные деньги решили 
поделить. Но планы их сорвались. 
Похищенные одеяла были изъяты, 
а расхитители социалистической 
собственности привлекаются к су
дебной ответственности.

На собрании, которое прошло в 
коллективе текстильной фабрики, 
рабочие гневно осудили преступ
ников, поднявших руку на госу
дарственную собственность.

И. СОБЯНИН.

ИЗВЕЩЕНИЕ
21 февраля 1960 года, в 4 часа 

дня, в обллектории (г. Томск, пр. 
им. В. И. Ленина, 75) состоится 
воскресное чтение на тему: «О

международном положении». Чита
ет доцент Б. И. Мелехин. После 
лекции — концерт. Вход свобод
ный.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т О В А Р Ы -П О Ч Т О Й !
,
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Свердловская база «Посылторга» высылает почтовыми по
сылками по индивидуальным заказам граждан Томской области 
универсальную портативную электрифицированную швейную 
машину «ВОЛГА» модели МЗ-К, предназначенную для шитья 
хлопчатобумажных, шерстяных и шелковых тканей обыкновен
ным двухниточным швом в домашних условиях. Кроме основной 
операции — сшивания ткани, применяя специальные принад
лежности, на машине можно вышивать, стежить, штопать.

, Привод рабочих механиз- 
машины МЗ-К осущест

вляется от встроенного в 
корпус машины электродви
гателя. Кроме того, машина 
имеет механизм ручного при
вода и приспособление для 
намотки шпульки от этого 
привода.

Машина рассчитана на ра
боту от сети переменного то
ка с напряжением 127 и 220 
вольт.

Стоимость машины, вклю
чая расходы по пересылке, 
948 рублей. •

Машины высылаются по 
пол5шении переводом по поч
те стоимости их с пересыл
кой. При переводе денег на 

почтовом бланке обязательно писать разборчиво и полностью 
фамилию, имя, отчество и домашний адрес получателя, а на 
обороте почтового бланка — наименование товара. Деньги пере
водить по адресу: г. Свердловск, ул. Решетникова; 23/3, база 
«Посылторга».

п о л ь з у й т е с ь  у с л у г а м и
СТЕРСТВА ТОРГОВЛИ РСФСР!

Знакомьтесь с прейскурантом «Товары-почтой», имеющимся 
в каждом почтовом отделении.

Шлите заказы-переводы в адрес Свердловской базы «Посыл
торга!».
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